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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курс на отставание
Наша партия выступила с целым ря�

дом конкретных предложений и зако�
нопроектов, направленных на форми�
рование полноценного бюджета разви�
тия, в корне отличного от того, который
навязывает стране кабинет министров.
Но чтобы понять, в чём состоит отличие
нашего видения бюджета, нужно вник�
нуть в суть того, что предлагает прави�
тельство, уяснить, какие опасности не�
сёт его бюджетный проект.

Для того чтобы объективно оценить
проводимую сегодня экономическую
политику, надо в первую очередь дать
оценку базовым показателям, от кото�
рых зависит наполнение государствен�
ной казны.

Главным среди таких показателей
является валовой внутренний продукт
— ВВП. По прогнозу правительства, в
2020 году он составит 112,9 трлн руб., в
2021�м — 120,4 трлн, в 2022�м — 128,5
трлн. Эти цифры отражают масштаб
реальной экономики страны. А прогно�
зируемая правительством динамика
ВВП, заложенная в проект бюджета, от�
ражает полную бесперспективность с
точки зрения экономического роста. 

Чтобы войти в пятёрку крупнейших
мировых экономик, мы должны расти
такими темпами, которые существенно
превышают среднемировые. И увели�
чить ВВП в полтора раза — как и было
заявлено президентом. Год назад, когда
утверждался текущий бюджет, прави�
тельство прогнозировало рост ВВП в
2019�м всего на 2,3% по сравнению с
2018�м. Теперь же оно прогнозирует,
что по итогам нынешнего года этот по�
казатель не превысит 1,3%. Снижение
темпов роста на 1% в денежном выра�
жении означает потерю 1 трлн 84 млрд
руб. Почти 200 млрд из этих средств
могли поступить в бюджет. За счёт них
можно было удвоить расходы на ЖКХ
или на охрану окружающей среды. 

На 2020 год в проекте бюджета также
заложен рост, существенно отстающий
от среднемирового, — 1,7%. Фактичес�
ки экономика топчется на месте. 

Не только специалистам, но и всем
здравомыслящим гражданам ясно: для
её успешного развития необходим рост
инвестиций. В текущем году они увели�
чены на 9,6% по сравнению с 2018�м. В
2020�м их планируют увеличить только
на 8,6% по сравнению с 2019�м. С учё�
том реальной инфляции, которая су�
щественно превышает официальную,
можно сделать вывод, что рост инвести�
ций в экономику сводится к минимуму. 

Другой крайне негативный фактор
— это рост импорта на фоне снижения
экспорта. В 2020�м импорт предпола�
гается увеличить на 4,8% и одновре�
менно снизить экспорт российской
продукции на 0,3%. Это неизбежно
спровоцирует скачок курса доллара и
евро, а значит, и рост цен на импорти�
руемую продукцию. Отсюда следует,
что покупательная способность граждан
будет падать и дальше. Продолжится
массовое обнищание, которое не оста�
навливается уже шестой год подряд. На
фоне снижения потребительского
спроса будет усугубляться стагнация
экономики. 

Именно об этом свидетельствует за�
ложенный в проекте бюджета крайне
низкий рост прибыли так называемых
прибыльных организаций: всего на
2,7% в 2020 году. Да и этот скромный
рост, как и в прежние годы, будет обес�
печен не реальной экономикой, а бан�
ковской системой. 

Одним из показателей, свидетельст�
вующих об экономической деграда�
ции, является отсутствие роста перера�
ботки сырья, в частности роста экс�
порта нефтепродуктов. Между тем на�
ша экономика при нынешнем курсе
сохраняет прежний сырьевой характер.
В условиях бурного развития новых
технологий, которое наблюдается в
мире, зависимость от сырьевых факто�
ров не приближает нас к пятёрке веду�
щих экономик мира, а отбрасывает всё
дальше назад. 

При такой общей картине, которая
складывается из макроэкономических
показателей, заложенных в проекте бю�
джета, нельзя рассчитывать на прорыв,
укрепление конкурентоспособности Рос�
сии, рост её авторитета в мире и улучше�
ние социальной ситуации в стране.

Ещё одним убедительным доказа�
тельством тому является низкий рост
фонда заработной платы, заложен�
ный в проекте. В текущем году, со�
гласно предварительным оценкам
министерства финансов, фонд зара�
ботной платы должен вырасти на 6%
относительно 2018 года. А в 2020�м —
всего на 5,4%. Даже если учитывать
только официальную инфляцию, она
из этих 5—6% «съест» 3—4. Между
тем, согласно недавним социологи�
ческим опросам, товары первой не�
обходимости сегодня обходятся
гражданам на 10—20% дороже, чем
год назад. Отсюда можно сделать
вывод: заложенный в проекте бюдже�
та рост фонда заработной платы ми�
нимум вдвое ниже того, который поз�
воляет хотя бы приостановить обни�
щание народа. 

Как и в прежние годы, кабинет ми�
нистров предлагает нам смириться с
тревожной тенденцией снижения до�
ходов бюджета по отношению к вало�
вому внутреннему продукту. Ожидает�
ся, что в нынешнем году они составят
18,5% от ВВП против 18,7%, которые
прогнозировались ранее. Казалось бы,
разница несущественная — всего 0,2%.
Но она означает, что бюджет лишается
ещё 217 млрд руб. Эта сумма превыша�
ет расходы текущего года на культуру и
спорт, вместе взятые. За счёт потерян�
ных миллиардов можно было удвоить
вложения в эти важнейшие сферы, ко�
торым составители нового бюджета
уготовили на ближайшую трёхлетку
ещё более голодный паёк, чем в преж�
ние годы.

В 2020—2022 годах кабинет минист�
ров планирует и дальше снижать уро�
вень доходов бюджета по отношению к
валовому продукту. К концу трёхлетки
их соотношение упадёт до 17,2% — на
1,3% меньше по сравнению с нынеш�
ним. Благодаря такому снижению фе�
деральная казна потеряет уже почти
2 трлн руб. — сумму, которой хватило бы
на удвоение финансирования медицины
и образования, вместе взятых.

Делёж голодного пайка
Наиболее наглядное отражение эф�

фективности бюджета — это структура
его расходов, расписанных по разде�
лам, которые позволяют видеть, сколь�
ко и на что будет потрачено. 

С точки зрения стоящих перед страной
масштабных задач самым важным явля�
ется бюджетный раздел «Национальная
экономика». И то, что правительство за�
планировало снижение расходов по это�
му разделу, говорит об откровенном по�
прании стратегических интересов Рос�
сии. В 2020 году эти расходы сокраща�
ются на 258,2 млрд руб. — на 9% по
сравнению с текущим годом. Тем са�
мым ещё больше ослабевает роль госу�
дарства в управлении экономикой, а
значит и страной в целом. Именно к
этому неолиберальная идеология, об�
служивающая интересы транснацио�
нального капитала, подталкивает стра�
ны и правительства, которые попадают
под её влияние. Она жёстко диктует со�
кращение расходов на развитие нацио�
нальной экономики.

В России уже почти три десятка лет —
со времён предательского развала СССР
— социально�экономической сферой ко�
мандуют те, кто послушно следует за�
океанским рецептам. Следует в ущерб
интересам наших граждан, вопреки за�
дачам безопасности и самостоятельного
развития страны. Вот где главный ключ к
пониманию того, почему нам из года в
год навязывают подобные бюджеты. 

При такой политике вполне законо�
мерно, что экономике не позволяют
полноценно развиваться. Даже при
трёхпроцентной инфляции, заложен�
ной на 2020 год, расходы на развитие
национальной экономики в следую�
щем году ждёт фактическое снижение
на 12%. А в 2021 году они будут ниже
расходов нынешнего года на 11%. И
если в текущем году наблюдается паде�
ние практически во всех отраслях, то
как его можно будет остановить в даль�
нейшем, когда расходы на экономику
урежут ещё сильнее? Откуда возьмётся
рост ВВП хотя бы на 3,1%, который ка�
бинет министров обещает в 2021 году?
Бюджет, который нам навязывают, ис�
ключает даже такой рост — если только
он не будет «нарисован» официальной
статистикой по команде сверху.

Особую тревогу вызывает то, что в
разделе «Национальная экономика» ка�
бинет министров предусмотрел крайне
скудные средства на финансирование по
подразделу «Сельское хозяйство и рыбо�
ловство». В 2020 году на него выделяет�
ся всего 290 млрд руб. А в 2021�м и то�
го меньше — 288 млрд, или 0,2% от
ВВП! Правительство при каждом удоб�
ном случае напоминает нам, что Рос�
сия вышла на передовые рубежи по
экспорту зерна. Но молчит о плачев�
ном состоянии отечественного живот�
новодства и о бурном росте цен на
многие продовольственные товары.
Напомню: по данным Росстата за про�
шлый год цены на пшено и капусту вы�
росли на 73%, сахар подорожал на 28%,
яйца — на 26%, куриное мясо — на
12%. Растёт цена и на хлеб. Это полное
безобразие!

В следующем году предусматривает�
ся и снижение расходов на националь�
ную оборону. Оно составит 110 млрд
руб. — на 3,4% меньше, чем в текущем
году. Роста оборонных расходов не бу�
дет и в 2021 году. Либеральные идеоло�
ги не устают возмущаться по поводу
«чрезмерных» государственных инвес�
тиций в оборонный комплекс. Прави�
тельство, в полном соответствии с их
призывами, эти расходы сокращает и
тем самым наносит двойной удар по
стране: урезает финансовое обеспечение

нашего оборонительного щита на фоне
усиления агрессивной политики США и
их союзников и отнимает средства у
ВПК как у основной базы, которая мо�
жет способствовать рывку гражданской
промышленности.

Иначе, как авантюрой, нельзя назвать
и решение правительства урезать бюд�
жетные расходы на жилищно�комму�
нальное хозяйство. В проекте бюджета
заложено их сокращение почти на 40
млрд в 2020 году. С учётом официаль�
ной инфляции это более 16% относи�
тельно текущего года. Вопреки увере�
ниям власти, которая обещала проти�
востоять коллапсу в сфере ЖКХ, и без
того катастрофический объём аварий�
ного жилья только растёт. И будет рас�
ти дальше, если правительству удастся
с помощью «Единой России» добиться
одобрения такого бюджета. Его соста�
вители попросту махнули рукой на тре�
бование граждан спасать российский
жилой фонд, звучащее и во время
«прямых линий» президента, и на про�
тестных митингах по всей стране. Та�
кое отношение к вопросу финансиро�
вания ЖКХ ставит под угрозу безопас�
ность миллионов людей и провоцирует
рост социальной напряжённости.

Бюджетная политика кабинета мини�
стров демонстрирует вопиющее прене�
брежение отечественной культурой, без
достойного развития которой невозмож�
но сохранение нравственных основ и ин�
теллектуального потенциала общества.
Во всём мире здравомыслящие поли�
тики и экономисты давно признали:
национальная культура не может выжи�
вать и развиваться без активной под�
держки со стороны государства. Но рос�
сийское правительство цинично игнори�
рует эту непреложную истину. В проекте
бюджета оно заложило ежегодное сни�
жение расходов по разделу «Культура и
кинематография» в течение всей пред�
стоящей трёхлетки и намерено в 2022
году сократить их на 12% по сравне�
нию с 2019�м. А с учётом реальной ин�
фляции затраты государства на отечест�
венную культуру за три года могут сокра�
титься на четверть! 

За этими цифрами скрывается абсо�
лютное равнодушие к будущему наро�
да, его моральному и интеллектуально�
му состоянию, к сбережению того ве�
ликого культурного наследия, которое
оставили нам предки. Советская власть
смогла уберечь его даже от фашистско�
го нашествия. Но это бесценное насле�
дие может не устоять перед либераль�
ным реваншем, если останется неиз�
менной финансовая политика прави�
тельства. 

Катастрофическое — по�другому не
скажешь — снижение расходов предус�
мотрено по разделу «Физическая культу�
ра и спорт». В следующем году они
ужимаются на 20%, а в 2022�м — на
26% в сравнении с нынешними. С учё�
том инфляции расходы по этому направ�
лению сократятся минимум на треть. В
итоге серьёзно пострадает массовый
спорт, от развития которого напрямую
зависит здоровье нации. Там, где эта
сфера не развивается и не опирается на
государственную поддержку, не может
быть здорового молодого поколения,
обеспечивающего сохранность народа
и пополнение вооружённых сил кадра�
ми, способными достойно защищать
Родину. Но правительство, похоже, та�
кие проблемы не интересуют. И тем са�
мым оно подтверждает, что единствен�
ной настоящей заботой, определяющей
финансовую политику, для него остаётся
забота о крупных собственниках, об оли�
гархии. Об этих упырях, которые даже
не хотят платить нормальные налоги.

(Окончание на 2�й стр.)

Геннадий ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Государственной думе

Проект бюджета: саботаж
посланий президента

ЭКВАДОРЦЫ празднуют
победу: после десяти дней

масштабных акций протеста и
беспорядков, спровоцирован�
ных отменой госсубсидий на
топливо, что привело к росту
цен на горючее более чем на
120%, власти латиноамерикан�
ской страны решили аннулиро�
вать ставший яблоком раздора
указ и заменить его новым, со�
держащим механизмы целевого
распределения ресурсов наибо�

лее нуждающимся. Правитель�
ство и представители коренных
национальностей согласились
прекратить конфронтацию и
начали переговоры.

Волнения в Эквадоре, самые
многочисленные за десятиле�
тие, вспыхнули 3 октября, ког�
да президент Ленин Морено с
целью сокращения дефицита
бюджета по условиям кредита
МВФ отказался от действовав�
ших на протяжении полувека

субсидий на бензин и дизельное
топливо, ежегодно обходив�
шихся казне в 1% ВВП. Цены
на горючее мгновенно взлетели,
что сначала возмутило профсо�
юзы таксистов и водителей гру�
зовиков, а затем (после подоро�
жания продуктов и товаров пер�
вой необходимости) и весь на�
род. Индейцы, коренные жите�
ли страны, спустились с Анд и
захватили столицу Кито, выну�
див Морено с правительством

бежать во второй по значению
город — порт Гуаякиль. Беспо�
рядки и столкновения с полици�
ей продолжались, несмотря на
введение режима чрезвычайно�
го положения, комендантского
часа и усиленную охрану стра�
тегических объектов военными. 

Протестующие блокировали
дороги, месторождения нефти и
доступ к столичному аэропорту,
нарушили работу многих пред�
приятий, брали в заложники
полицейских. По информации
Конфедерации индейских нацио�
нальностей, задержаны около
1000 человек, 2000 получили
ранения, 100 пропали без вести,
более 10 погибли. Ленин Море�
но обвинил в дестабилизации

ситуации в стране «тёмные си�
лы во главе с Корреа, Мадуро,
наркотеррористами, различны�
ми бандами и иностранными
гражданами». Однако нынеш�
ний глава Эквадора, видимо, не
хочет повторить судьбу экс�
президента страны Хамиля
Мауада (тот в 2000 году для
борьбы с инфляцией и падением
экономики не только сократил
госдотации на топливо, но и за�
морозил банковские вклады,
заменил нацвалюту сукре на
доллар США, и в итоге бежал
от профсоюзов и захвативших
Кито индейцев в США), а посе�
му вовремя пошёл на попятный.

Фото Рейтер.

Социальный протест за рубежом

Главное событие осенней сессии Государственной думы — это
утверждение федерального бюджета. Его назначение — быть на#
дёжным фундаментом для достижения наших основных стратегиче#
ских целей: преодолеть массовую бедность, справиться с демогра#
фическим кризисом, добиться технологического прорыва, войти в
число ведущих экономик мира. Бюджет — не просто важнейший фи#
нансовый документ. Это, по сути, кровеносная система националь#
ной экономики и социальной сферы. Однако подготовленный пра#
вительством проект бюджета на предстоящую трёхлетку прямо про#
тиворечит посланиям президента и ключевым задачам, стоящим
перед Россией. И может их полностью перечеркнуть.

Мы уже писали о про#
тестной голодовке быв#
ших воинов#интернацио#
налистов Дагестана, до#
бивающихся положен#
ного им жилья. («По#
следнее афганское пре#
дупреждение», газета
«Правда», №106 (30893)
от 26.09.2019 г.)

С ТЕХ ПОР в Афганском
парке Махачкалы, где
обосновались протестую�

щие, произошли некоторые пе�
ремены. После 25 сентября

«афганцы» заменили недель�
ную голодовку пикетом, требуя
встречи с главой Республики
Дагестан Владимиром Василье�
вым. Они заказали утеплённую
палатку на 60 мест, заявив, что
уже не будут останавливать тех,
кто захочет к ним примкнуть. 

Чего же требуют от властей
эти люди, прошедшие в юности
через ад афганской войны? Не
разделять их на тех, кто стал в
очередь на жильё до 1 января
2005 года, и тех, кто после. Еже�
годно закладывать в бюджет
Дагестана средства для бывших

воинов�интернационалистов и
перечислять эти деньги на ли�
цевые счета ветеранов. Разо�
браться, почему реабилитаци�
онный центр «Афганец», тор�
жественно открытый в респуб�
лике, так и не заработал. 

Протестующие уверены:
проблемы, которые они под�
нимают, важны не только для
ветеранского движения Дагес�
тана, но и России в целом. 

Поэтому 4 октября не наме�
ренные отступить «афганцы»
записали своё видеообращение
к президенту РФ Владимиру
Путину.

Любовь ЯРМОШ,
соб. корр. «Правды».

г. Краснодар.

● Протест в Афганском
парке Махачкалы продол"
жается.

Отступление
не планируется

●● Уверенный старт
Мини"футбольная команда МФК КПРФ вышла
в Элитный раунд розыгрыша Лиги европейских
чемпионов

— 2�я страница

●● Нацисты пошли ва�банк
Покой Донбассу только снится

— 3�я страница

●● Молодёжь размышляет
о социализме
Завершилась начатая в год 100"летия Великого
Октября многоэтапная комсомольско"
молодёжная научная конференция

— 4�я страница

Сегодня в номере:

● ...и добились!

● Боролись...

«Н АША СТРАНА — с особой истори�
ей, — говорится в объявлении ЦК
КПРФ и Общероссийского штаба

протестных действий о проведении общерос�
сийской акции к 75�летию Великой Победы. —
Свою силу Россия приумножала и наращива�
ла веками, принимала под защиту и объединя�
ла в дружественные союзы многочисленные
племена с разной верой и разными традиция�
ми. Единственная из всех других крупных го�
сударств мира, она не порабощала народы с
целью эксплуатации и наживы, а помогала
рождению и развитию многонациональной
культуры.

Не единожды нас пытались завоевать, пора�
ботить, стереть с лица земли. И когда подходи�
ла к нашему порогу военная опасность, её отра�
жали мы всем миром, всем нашим многонацио�
нальным монолитом. Силу нашего оружия по�
мнят наследники разных завоевателей.

Сегодня они не рискуют сражаться с нами
напрямую. Они нападают на нашу историю, вою�
ют с памятниками, с могилами наших павших
героев, оскорбляют убелённых сединами вете�
ранов. Обнаглевший от попустительства либе�
ральных властей противник старается отравить

нашу молодёжь ложью и клеветой, ставит под
сомнение подвиги советских бойцов, одолев�
ших фашизм, защитивших от него весь мир.

Впереди нас ждёт светлый праздник — 75�ле�
тие Великой Победы. Это время не просто по�
клониться великим тем годам. Необходимо
встать за память наших павших единой стеной,
как вставали они в бой за наше будущее.

Отметить эту дату мы предлагаем уникальной
акцией. Для увековечения памяти погибших в Ве�
ликой Отечественной войне мы посадим по всей
стране 27 миллионов саженцев деревьев. Первый
этап акции проходит с 10 по 17 октября 2019 года.

Пусть за каждого павшего бойца, за каждого
замученного в концлагере, за каждого погиб�
шего под бомбёжками мирных сёл и городов
будет жить на этой земле названное его именем
дерево. И тогда от самых наших западных рубе�
жей до тихоокеанских берегов, от холодного се�
верного океана до южных гор поднимутся но�
вые зелёные моря в память о тех, кто заслужил
право на бессмертие.

Призываем всех наследников победного мая
1945�го присоединиться к нашей акции!»

Пресс�служба ЦК КПРФ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Создадим парки Победы
по всей стране!

14 октября под эгидой КПРФ прошла акция увековечения памяти погиб#
ших в Великой Отечественной войне. В память о 27 миллионах погибших
советских граждан посажены саженцы деревьев на территории совхоза
имени Ленина. В мероприятии принял участие Председатель ЦК КПРФ, ру#
ководитель фракции КПРФ в Государственной думе РФ Г.А. Зюганов.

Адреса сопротивления
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В спортклубе КПРФ

НАПОМНИМ, ОДНАКО,
что до чисто футбольных
баталий Основного ра�

унда в Венгрии нашему спорт�
клубу пришлось поучаствовать и
в баталиях… политических. Сна�
чала Европейский союз фут�
больных ассоциаций (УЕФА)
потребовал от нашей команды
изменить логотип, поскольку он
полностью идентичен логотипу
самой КПРФ, а, по мнению ев�
ропейских футбольных чинов�
ников, это означает «вмешатель�
ство политики в спорт». Когда
коррективы с российской сторо�
ны были внесены и вопрос, ка�
залось бы, должен быть исчер�
пан, в ситуацию вмешалась при�
нимающая турнир сторона —
Венгрия. Выяснилось, что венг�
ров не устроили серп и молот как
составная часть эмблемы нашей
команды: в Венгрии, после того
как страна сменила «политичес�
кую ориентацию», эти символы
социалистического труда оказа�
лись под официальным запре�
том властей. В итоге нашим фут�
болистам пришлось выступать
под эмблемой спортклуба
КПРФ, причём в латинской аб�
бревиатуре названия команды
заменить букву «С» на букву «К»,
чтобы в английской версии (как
и вообще по версии языков ро�
манской группы) избежать упо�
минания о партийной принад�
лежности команды.

Но вот что интересно: утверж�
дённая УЕФА аббревиатура на
футболках наших ребят —
«KPRF» знакома доброй поло�
вине Европы. Дело в том, что,
например, во всех немецкоязыч�
ных странах — в Германии, Авст�
рии, частично — в Швейцарии, а
также в скандинавских странах,

Польше, Чехии, Словакии, не�
которых других и, что самое уди�
вительное, в самой Венгрии на
их языках слово «коммунистиче�
ский» пишется именно через ла�
тинскую «К»! Что же касается
всех остальных государств, то
наша аббревиатура является для
них как минимум прекрасно уз�
наваемой. Так стоило ли столь
активно ломать «политические
копья» вокруг всего этого?

Но от нелепостей политики
вернёмся к футболу, поскольку
именно на футбольной площад�
ке разворачивалось главное дей�
ство. Хотя и здесь необходима
некоторая прелюдия.

МФК КПРФ отправился в
Венгрию, сыграв первые три ту�
ра стартовавшего в сентябре оче�
редного чемпионата страны в
российской Суперлиге. И волей
календаря уже во втором и тре�
тьем спаренных турах нашим
парням предстояло по два раза
сыграть на своей площадке с
очень сильными соперниками,
чей уровень практически соот�
ветствует уровню Лиги чемпио�
нов, — с «Норильским никелем»
и командой «Газпром�Югра».
Эти матчи позволили МФК
КПРФ войти в серьёзный игро�
вой тонус, выявить некоторые
недостатки в игре и внести необ�
ходимые коррективы. И это при
том, что в упомянутых играх на�
ша команда выступила весьма
неплохо, разделив очки с но�
рильчанами (победа и пораже�
ние) и сыграв вничью с «Газпро�
мом» при уверенной победе над
«газовиками» в повторной игре.
В Венгрию наша команда уезжа�
ла одним из лидеров чемпионата
России, набрав 13 очков (ещё
две победы были одержаны в са�

мом первом туре над дебютан�
том Суперлиги грозненским
«Беркутом») и разделив первое
место с «Газпромом».

Перед вылетом команды в
Венгрию футболистов и трене�
ров напутствовал глава КПРФ
Г.А. Зюганов, пожелавший им
яркой, красивой игры и возвра�
щения домой с победой. Такие
же тёплые слова произнёс и его
первый заместитель, основатель
спортклуба КПРФ И.И. Мель�
ников на проводах команды уже
в аэропорту. Оптимистично бы�
ли настроены накануне старта
турнира и руководители МФК
КПРФ — его глава Иван Мель�
ников�младший и генеральный
директор Аркадий Белый. Оба
сошлись во мнении, что стре�
миться команда должна к перво�
му месту в группе, а выход в сле�
дующий раунд Лиги следует рас�
сматривать как программу�ми�
нимум. И лишь старший тренер
команды Бесик Зоидзе, как ему
и положено по статусу, был весь�
ма сдержан, отметив и силу со�
перников, и отсутствие опыта
участия в таком турнире у боль�
шинства своих подопечных, за
исключением тех, кто успел по�
играть в Лиге чемпионов за дру�
гие клубы. Наверняка помнил
наставник нашего клуба и о двух
поражениях от казахстанского
«Кайрата», которые МФК
КПРФ ранее потерпел в рамках
турнира «Мемориал Ерёменко».
Не случайно опытный наставник
заметил, что многое в исходе
борьбы в группе будет зависеть от
первого матча — именно с этим,
самым, пожалуй, грозным сопер�
ником в Основном раунде.

И не ошибся. Игра против
двукратного победителя и фина�

листа этого турнира минувшего
сезона получилась очень непро�
стой. МФК КПРФ удалось с са�
мого начала, забыв о прежних
неудачах в матчах против этого
оппонента, навязать опытному
сопернику свой футбол — бое�
вой, обстоятельный, с контро�
лем мяча и стремительными
контратаками. В результате уже
к перерыву наша команда выиг�
рывала у ошеломлённого «Кай�
рата» со счётом 3:0. Во втором
тайме характер матча не изме�
нился. Несмотря на возросшую
активность казахстанской ко�
манды, обе стороны имели от�
личные возможности изменить
счёт, но он в итоге остался преж�
ним. Это первая победа МФК
КПРФ на турнире, которая, без
сомнения, придала нашей ко�
манде дополнительные силы и
психологическую уверенность.

Во втором матче уже на следу�
ющий день, 9 октября, нашим
ребятам противостояли хозяева
площадки — чемпион Венгрии,
команда с труднопроизносимым
названием «Береттьоуйфалу»,
уступившая накануне без шан�
сов со счётом 0:5 испанской
«Эль Посо», выступающей на
турнире под названием «Мур�
сия» (испанская провинция, ко�
торую представляет клуб). При
переполненных своими болель�
щиками трибунах, под грохот
барабанов и звуки бравурной
музыки хозяева пошли в атаку,
мечтая реабилитироваться за
крупное поражение от испанцев
накануне и сохранить шансы на
выход из группы. 

Поначалу матч проходил в
равной борьбе, хозяева даже со�
здали ряд опасных моментов у
наших ворот, но, несмотря на за�
метную усталость после тяже�
лейшей игры первого тура про�
тив «Кайрата», во второй поло�
вине первого тайма наша коман�
да пришла в себя и взяла нити
игры в свои руки. В итоге в кон�
цовке первой половины игры
МФК КПРФ сумел забить дваж�

ды и команды ушли на перерыв
при счёте 2:0 в нашу пользу. В са�
мом начале второго тайма хозяе�
ва один мяч отыграли, и игра
вновь пошла на встречных кур�
сах. Однако после того, как бли�
же к концу игры МФК КПРФ
забил третий мяч, оркестр и ба�
рабаны на трибунах поутихли.
Хозяева предприняли отчаян�
ный штурм в самой концовке,
заменив вратаря на дополни�
тельного полевого игрока, но…
пропустили ещё дважды уже в
пустые ворота. В итоге — уверен�
ная победа МФК КПРФ — 5:1 и
гарантированный выход в следу�
ющий раунд как минимум со
второго места в группе.

При этом благодаря резуль�
тату матча с венграми после
двух туров наша команда воз�
главила группу, одержав две
победы в двух играх. Столько
же очков набрали и испанцы
из «Мурсии», победившие
«Кайрат» — 3:2, но по худшей
разнице мячей оказались вто�
рыми перед решающим треть�
им туром. Судьба первого мес�
та в группе, таким образом, ре�
шалась в очном противостоя�
нии российского и испанского
клубов. 

Сколько уже раз россияне и
испанцы выясняли отношения в
острейших решающих матчах на
самых различных мини�фут�
больных турнирах! Впрочем, это
неудивительно: российская и
испанская школы футзала явля�
ются ведущими в Европе. Не
стал исключением и матч за пер�
вое место в группе, состоявший�
ся 11 октября. Его результат был
важен для обоих соперников:
первое место по итогам Основ�
ного группового этапа гаранти�
ровало победителю каждой
группы (а всего их четыре) вы�
годный «посев» при жеребьёвке
следующего — Элитного раунда.

И матч полностью оправдал
надежды зрителей увидеть фут�
бол высокого класса: игра полу�
чилась как раз в духе традицион�

ного российско�испанского
противостояния — боевой, бес�
компромиссной, но одновре�
менно техничной, яркой и с не�
предсказуемым сюжетом. На
старте второго тайма МФК
КПРФ повёл в счёте 3:0, но ис�
панцы не сломались и сумели
сравнять счёт к началу послед�
ней пятиминутки игры! Правда,
не без помощи фортуны: два мя�
ча из трёх залетели в сетку наших
ворот после нелепых рикошетов
от собственных защитников. А в
последние пять минут встречи
началась голевая «перестрелка»:
ничья не устраивала испанцев,
которым только победа давала
возможность стать первыми в
группе. Наши соперники заме�
нили вратаря пятым полевым
игроком и… получили в свои
опустевшие ворота один за дру�
гим ещё три мяча, на которые
сумели ответить лишь двумя
точными ударами. Как итог —
победа нашей команды со счё�
том 6:5 и уверенное первое место
в группе с 9 очками после трёх

побед. Испанцы остались вто�
рыми с 6 очками. Третье место,
также дающее право на продол�
жение борьбы в Элитном раун�
де, занял «Кайрат», победивший
команду хозяев — 3:0.

Удачно выступила и другая
российская команда — «Тю�
мень», ставшая в Основном ра�
унде второй в своей группе, иг�
равшей в Литве. Чемпионы Рос�
сии — 2019 уступили только дей�
ствующему обладателю Кубка
европейских чемпионов — «Бар�
селоне» со счётом 0:1, уверенно
победив и команду хозяев поля,
и соперников из Казахстана. Так
же, как и МФК КПРФ, тюмен�
цы узнают своих соперников в
Элитном раунде 18 октября, ког�
да состоится его жеребьёвка. А
сами матчи этого раунда намече�
ны на 20�е числа ноября. Четыре
победителя каждой из групп
Элитного раунда выйдут в Фи�
нал четырёх, где и разыграют тро�
фей уже весной будущего года.

И в заключение — вновь не�
сколько слов о делах уже не

только футбольных. «Просве�
щённая» Европа, для которой
КПРФ всегда ассоциировалась
ранее только с многотысячными
митингами, собиравшимися под
флагом в защиту прав трудящих�
ся в России, отныне знает, что у
российских коммунистов есть и
свой партийный спортклуб
(единственный, кстати, на сего�
дняшний день в мире), а под
флагом этого клуба, то есть под
флагом КПРФ, выступает и 
прекрасная мини�футбольная
команда, которая по итогам сво�
их матчей в Венгрии очень до�
стойно представила не только
свою партию, но и всю Россию.
Не случайно венгерские болель�
щики, мягко говоря, не слиш�
ком дружелюбно встречавшие
нашу команду в начале турнира,
после заключительного матча с
испанцами провожали с пло�
щадки игроков МФК КПРФ
дружными аплодисментами.

Молодцы, футболисты! Так
держать!

Пётр НИКОЛАЕВ.

Уверенный старт
Представляющая наш партийный спортклуб мини�футбольная команда КПРФ —

МФК КПРФ — взяла уверенный старт в дебютном для себя розыгрыше Лиги евро�
пейских чемпионов. В рамках основного раунда Лиги коммунистический коллектив
из России выиграл все три своих матча, занял первое место в своей группе и вы�
шел во второй — элитный раунд турнира, то есть в следующий групповой этап, по
итогам которого в Финал четырёх, где и будет разыгран по олимпийской системе
навылет главный трофей, выйдут только победители каждой из четырёх групп.

Проект бюджета: саботаж посланий президента
(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Как и в прежних бюджетных проектах, в
нынешнем есть только один раздел, по кото�
рому предусмотрен действительно сущест�
венный рост расходов. Это раздел «Обслу�
живание государственного долга». Его фи�
нансирование увеличится с 819 млрд в 2019
году до 1 трлн 156 млрд — в 2022�м. То есть
подскочит за трёхлетку на 41%. Можно с уве�
ренностью сказать: наибольших успехов каби�
нет министров достиг в рытье долговой ямы
для нашей страны и народа. Это абсолютно
преступная политика.

Вот ещё одно убедительное доказатель�
ство этому: если в 2018 году объём госу�
дарственного долга составлял 12,6 трлн
руб. — 12% от ВВП, — то его объём, ожи�
даемый к концу нынешнего года, достиг�
нет уже 15,6 трлн — 14,3% ВВП. За один
лишь последний год госдолг вырос на сумму,
равную расходам на оборону и превышаю�
щую расходы на национальную экономику.
К концу предстоящей трехлётки государ�
ственный долг разрастётся до 16,5% ВВП
и будет насчитывать 21,2 трлн. Он почти
сравняется по размеру с федеральным бюд�
жетом 2022 года, который превысит сумму
госдолга всего на 500 млрд руб.

Когда экономика настолько зависима от
внешних факторов и имеет сугубо сырьевую
направленность, а наши противники стре�
мятся с помощью финансово�экономичес�
ких рычагов добиться краха России, нараста�
ющая как снежный ком долговая нагрузка пря�
мо угрожает национальной безопасности и су�
веренитету страны. А проводимая социаль�
но�экономическая и бюджетная политика
играет на руку нашим врагам.

Фонд антироссийского 
противостояния

При формировании бюджета из года в год
образуется замкнутый круг: экономика и со�
циальная сфера не могут успешно развивать�
ся с таким финансированием. А правитель�
ство, по вине которого это происходит, вся�
кий раз ссылается на ограниченные возмож�
ности. И на этом основании неизменно
предлагает бюджет затягивания поясов и жё�
сткую экономию вместо жизненно необхо�
димых инвестиций. Это ещё одна неолибе�
ральная уловка, призванная загнать государст�
во в финансовый капкан и ограничить возмож�
ности независимого развития страны.

Уверения, что у нас недостаточно финан�
совых средств, не соответствуют действитель�
ности. Мы не раз доказывали на цифрах и фак�
тах: такие средства у России есть. Но прави�
тельство целенаправленно ограничивает их по�
ступление в государственный бюджет. В этом и
заключается основная причина того, что он
всякий раз оказывается несостоятельным по
большинству важнейших параметров.

Одним из главных механизмов искусст�
венного финансового обескровливания бю�
джета служит постоянное увеличение доли
доходов, проходящих мимо казны. Они
мёртвым грузом оседают в Фонде нацио�
нального благосостояния в виде резервов, не
приносящих никакой пользы экономике и
обществу. Эту кубышку, где, по сути, сгорают
гигантские средства, которые могли пойти на
развитие страны, давно пора переименовать в
фонд антироссийского противостояния. И в
ближайшие три года это противостояние
приобретёт невиданные масштабы.

На конец 2018 года в резервном фонде бы�
ло заморожено 4 трлн руб. К концу 2019�го
эта сумма удвоится и превысит 8 трлн. Но и
это гигантское увеличение средств, уплыва�
ющих в «резерв», правительство рассматри�
вает как начальную стадию самой настоя�
щей спецоперации по обескровливанию на�
шей экономики. К 2022 году произойдёт ещё
одно удвоение: в фонде осядут уже 16,2 трлн.
Доходы бюджета к тому времени должны со�
ставить около 22 трлн. Таким образом, 
размер резервов, которые правительство не
пускает на развитие России, достигнет почти
трёх четвертей от суммы бюджетных дохо�
дов. И это в стране, где продолжает вымирать

население, где износ машин и оборудования
превышает 50%!

Такого вредительского финансового пе�
рекоса нет в бюджетной системе ни одной
страны мира. Это прямой саботаж всех ос�
новных указов и установок президента. И с
каждым днём всё очевиднее, что он грозит
уже не только экономическим, но и поли�
тическим дефолтом.

Один из главных кризисных факторов —
хроническое пренебрежение интересами ре�
гионов. Это отражено и в новом бюджет�
ном проекте.

От общей суммы расходов консолидиро�
ванного бюджета на долю регионов в нынеш�
нем году придётся 35,7%. Остальные средства
остаются в распоряжении федерального цен�
тра. На протяжении следующей трёхлетки до�
ля регионов в бюджете будет только снижать�
ся: до 35% в 2022 году. В денежном выраже�
нии их доля за 3 года уменьшится на 312 млрд
руб. Это прямо противоречит призыву пре�
мьер�министра Медведева усиливать роль и
ответственность регионов в деле выполнения
национальных проектов. Как можно рассчи�
тывать на выполнение такого призыва, если
правительство само ограничивает возможно�
сти региональных бюджетов, настойчиво
способствует тому, чтобы власть на местах со�
храняли представители «Единой России», ко�
торые не могут этими бюджетами эффектив�
но распорядиться?

Мы неоднократно ставили перед исполни�
тельной властью вопрос о выравнивании долей
регионов и федерального центра в соответствии
с Бюджетным кодексом. Регионы, а значит и
страна в целом, могут успешно развиваться
только при условии, если на них приходится не
менее половины консолидированного бюджета.

Политика фиктивного роста
На протяжении двух последних лет мы по�

стоянно слышим от власти уверения, что нас
ожидает экономический прорыв. И главным
залогом его является реализация националь�
ных проектов, которые основаны на требо�
ваниях, сформулированных в указах и по�
сланиях президента. Эти проекты определе�
ны в новом бюджете — наряду с традицион�
ными разделами. И по каждому из них пре�
дусмотрено финансирование из того же са�
мого бюджета. Может быть, оно компенси�
рует изъяны, о которых сказано выше? К со�
жалению, анализ бюджетного проекта при�
водит к выводу, что это не так.

Очевидно, что достичь успехов в экономи�
ке и преодолеть технологическое отставание
можно только при условии научно�техничес�
кого развития и его активного стимулирова�
ния со стороны государства. Поэтому среди
представленных в бюджете особое значение
имеет национальный проект «Наука». И на
его финансирование правительство собира�
ется выделить в 2020 году даже больше
средств, чем планировало год назад, — 47,4
млрд руб. Но этого категорически недоста�
точно для развития технологической базы
отечественной экономики.

Невозможно всерьёз воспринимать обеща�
ния власти бросить все силы на достижение
прорыва, если на этот национальный проект
выделяют лишь четверть процента от всех
расходов бюджета! Да, к 2022 году финанси�
рование этого нацпроекта удвоится. Что
якобы даёт правительству основания гово�
рить о существенном росте расходов на на�
уку. Но это, по сути, фиктивный рост, при
котором опережающее технологическое
развитие останется недостижимым. 96,1
млрд руб., которые будут выделены на нац�
проект «Наука» в конце трёхлетки, — это
0,4% от расходной части бюджета.

Если перевести названные суммы в иност�
ранную валюту, получится, что в следующем
году финансирование одного из важнейших
нацпроектов составит 730 млн долл., а в
2022�м — 1,4 млрд долл. Такими средствами
на научные исследования в США располагает
средний университет. А наше правительство
утверждает, что их достаточно для того, чтобы
поднять на новый уровень инновационное раз�
витие огромной страны. Это откровенное из�

девательство над отечественной наукой, над
посланиями и указами президента, в кото�
рых поставлена цель войти в пятёрку веду�
щих экономик мира.

В тех же посланиях и указах глава государ�
ства настаивал на необходимости всесторон�
ней поддержки малого и среднего бизнеса.
Но какое отражение это нашло в проекте
бюджета? Если в 2019 году на реализацию
нацпроекта «Малое и среднее предпринима�
тельство» направлено 60,6 млрд руб., то в
2020�м его финансирование урезается до 38,5
млрд. К 2021 году, с учётом инфляции, расхо�
ды по этому нацпроекту планируется снизить
почти на четверть. Как при этом можно рас�
считывать на увеличение объёмов промыш�
ленного производства, рост занятости и по�
явление новых рабочих мест?

От состояния дел в сфере малого и средне�
го предпринимательства сегодня зависит
судьба миллионов трудящихся и их семей.
Но в рамках национального проекта, кото�
рый должен обеспечить их поддержку, каби�
нет министров не только урезает финанси�
рование, но и полностью ликвидирует неко�
торые направления, выводит их из бюджета.
Так, обнуляется государственная поддержка
малого и среднего предпринимательства в
субъектах Российской Федерации. Из нацпро�
екта выбрасывается поддержка фермеров и
развитие сельской кооперации. 

В рамках одной статьи невозможно про�
анализировать все жизненно важные нац�
проекты и госпрограммы, финансовые вло�
жения в которые оказываются недопустимо
скудными. В качестве одного из наиболее
вопиющих примеров приведу госпрограм�
му «Развитие фармацевтической и меди�
цинской промышленности». В текущем го�
ду правительство израсходует на нее 15,1
млрд. А в 2020�м предлагает ещё на 4 млрд
её урезать. В бюджете, который нам навя�
зывают, программа, призванная работать на
развитие производства отечественных ле�
карств, на крайне необходимое импортозаме�
щение в этой важнейшей сфере, носит сугубо
декоративный, липовый характер. 11 млрд,
запланированных на её реализацию в сле�
дующем году, — это просто насмешка. У нас
коррупционеры, проходящие по громким
уголовным делам, украли больше!

В советские годы мы по праву гордились
самым передовым в мире авиапромом, са�
мыми надёжными самолётами. А сегодня
минфин предлагает нам гордиться разрабо�
танной им госпрограммой «Развитие авиа�
ционной промышленности» и её «щедрым»
финансированием, заложенным в проекте
бюджета: 51,5 млрд в 2020 году и 45,6 млрд —
в 2021�м. Это полторы цены одного пасса�
жирского самолёта «Эйрбас А380». Политика
правительства явно нацелена не на взлёт оте�
чественного авиапрома, а на то, чтобы он
окончательно спикировал в пропасть. 

Власть не устаёт обещать нам расцвет
цифровой экономики. Но финансирова�
ние, отведённое ею на программы, от ко�
торых зависит развитие этого направле�
ния, тоже не назовёшь иначе как издева�
тельским. К концу предстоящей трёхлетки
на программу «Развитие электронной и ра�
диоэлектронной промышленности» предус�
мотрено 10,7 млрд, из которых порядка мил�
лиарда «съест» реальная инфляция. На раз�
витие производства телекоммуникационного
оборудования «отстегнут» аж 3,8 млрд.

Наряду с преодолением технологического
отставания и импортозамещением в меди�
цинской сфере одной из важнейших страте�
гических задач является обеспечение продо�
вольственной безопасности. Зависимость от
импортного продовольствия — это такой же
риск, как и зависимость от лекарственного
импорта. О явно недостаточном финансиро�
вании по разделу «Сельское хозяйство и ры�
боловство», запланированном правительст�
вом, уже было сказано выше. Но ситуация
усугубляется тем, что и на государственные
программы, связанные с сельхозпроизводст�
вом, составители бюджета выделяют очень
скудные средства. 

Говоря об импортозамещении в этой сфе�
ре, невозможно переоценить значение про�

граммы «Развитие сельского хозяйства и ре�
гулирование рынков сельскохозяйственной
продукции, сырья и продовольствия». Но в
текущем году на реализацию этой програм�
мы направлено только 79,4 млрд руб. А в сле�
дующем году её финансирование будет уре�
зано почти на треть.

Сегодня специалисты бьют тревогу в свя�
зи с тем, что на фоне массового обнищания
снижается жизненно важное потребление
морепродуктов, которые становятся всё до�
роже и всё чаще представлены на прилавках
не отечественными, а импортными товара�
ми. Обеспеченность россиян качественной
рыбой категорически не соответствует стан�
дартам здорового питания. Так, цена трески
уже втрое превосходит цену свинины или
курятины, что в советское время было нево�
образимым. Очевидно, что в такой ситуации
правительство было обязано с особым вни�
манием подойти к государственной про�
грамме «Развитие рыбохозяйственного ком�
плекса», на которую в текущем году отведе�
но лишь 14,8 млрд руб. Но в проекте нового
бюджета заявлено: финансирование этой
программы к концу трёхлетки не увеличит�
ся, а «похудеет» на 16,2% — до 12,4 млрд.

Совокупные расходы на сельское хозяй�
ство и рыболовство, заложенные в новом
бюджете, составят 0,27% от ВВП в нынеш�
нем году и 0,28% от ВВП — через три года.
Что это если не варварское пренебрежение
вопросами, касающимися благополучия и
здоровья наших граждан?

Согласно проекту бюджета, в течение
трёхлетки финансовое обеспечение транс�
порта и дорожного строительства в 2,1 раза
превысит обеспечение сельского хозяйства и
рыболовства. Никто не спорит с тем, что не�
обходимо развивать транспортную сеть,
строить новые дороги. Но при таком социаль�
но�экономическом курсе и при такой бюджет�
ной политике, способствующей дальнейшему
вымиранию села и развалу отечественной про�
мышленности, по этим дорогам скоро будут ез�
дить только иностранцы, везущие к нам им�
портную продукцию. В основном — продук�
цию низкого качества, которой наводнён
российский рынок, страдающий от отсутст�
вия обещанного импортозамещения.

Бюджет развития —
условие спасения страны

Нужно говорить прямо: проект бюджета,
предложенный правительством, абсолютно не
соответствует стратегическим задачам, стоя�
щим перед Россией. Он не обеспечивает подъ�
ём экономики и научно�техническое развитие,
противоречит социальным интересам и требо�
ваниям общества, провоцирует дальнейшее об�
нищание трудящихся и пенсионеров, дальней�
шее вымирание страны, население которой с
начала года уже сократилось на 200 тысяч. 

Такой бюджет идёт наперекор установкам,
сформулированным президентом, который,
вновь вступая на пост главы государства,
обещал: до истечения его нынешнего прези�
дентского срока страна выйдет на путь уве�
ренного опережающего развития, роста на�
циональной экономики и благосостояния
народа. Но социально�экономический курс и
бюджетная политика, на которых продолжает
настаивать власть, способствуют не выполне�
нию этой исторической задачи, а её провалу,
грозящему не только экономическим, но и по�
литическим коллапсом. 

Избежать его можно только при условии
кардинального пересмотра бюджета и его
формирования в соответствии с подлин�
ными национальными интересами Рос�
сии. А для реализации полноценной бюд�
жетной политики необходимы пересмотр со�
циально�экономического курса в целом и
структурная перестройка экономики.

КПРФ — единственная политическая
сила, которая сегодня предлагает и после�
довательную программу преодоления кри�
зиса, и опирающийся на неё бюджет раз�
вития. Наши ключевые программные тре�
бования, без выполнения которых такой
бюджет не может быть сформирован, со�
стоят в следующем:

— Отстранить от управления стратегически
важнейшими отраслями олигархию, басно�
словно обогащающуюся за счёт ресурсов
страны, выводящую финансовые средства за
рубеж и ничего не вкладывающую в разви�
тие российской экономики. Ключевые от�
расли — прежде всего сырьевые — необходи�
мо вернуть под управление государства. А
доходы, которые они приносят, в полном
объёме направить в федеральный бюджет и в
бюджеты регионов.

— Кардинально пересмотреть налоговую по�
литику. Правительство сверстало новый бю�
джетный проект исходя из того, что налого�
вая нагрузка на сырьевые отрасли и круп�
нейшие компании, находящиеся под оли�
гархическим контролем, будет снижаться. А
налоговая нагрузка на трудящихся, на малый
и средний бизнес — увеличиваться. Это не�
допустимый подход, который явно попахи�
вает социальным геноцидом. Латание бюд�
жетных дыр за счёт трудящихся — тупико�
вый путь, гарантирующий не рост экономи�
ки, а дальнейшее разрастание нищеты. Бюд�
жет развития может быть сформирован только
тогда, когда государство будет распоряжаться
сырьевыми доходами в полном объёме, а не в
виде подачек от собственников�миллиардеров.
И когда оно существенно повысит налоги на
доходы богачей, а налоговую нагрузку на
граждан, на малые и средние предприятия —
существенно ослабит. 

— Отказаться от порочного принципа пере�
качивания гигантских финансовых средств в
кубышку резервного фонда. Кабинет минис�
тров оправдывает этот принцип тем, что на�
копленные средства позволят смягчить
«сырьевой шок», который ждёт Россию в
случае резкого снижения нефтяных цен. Но
ответственная власть должна не копить на
«чёрный день» средства, которых всё равно не
хватит надолго в случае экономического кол�
лапса, а направлять их на развитие реальной
экономики, на поддержку производства и
подготовку кадров. Только в этом случае
удастся достичь необходимого роста и пре�
одолеть сырьевую зависимость нашей эко�
номики. И тогда никакой «сырьевой шок»
России страшен не будет. 

— Принципиально увеличить объём финан�
сирования инновационных сфер экономики,
сельского хозяйства, здравоохранения, образо�
вания, науки и культуры. Это те сферы, от ко�
торых в первую очередь зависят развитие
страны, здоровье нации, её демографическая
безопасность и качество её кадрового резерва. 

Именно на это направлена бюджетная поли�
тика в тех регионах, которыми сегодня руково�
дят представители КПРФ.

В Иркутской области успешно реализуют
«Пятилетку Левченко», энергично преодо�
левают последствия разрушительного навод�
нения. Сергей Георгиевич и его команда до�
бились многократного увеличения налоговых
сборов с крупных собственников и вырвали
лесное хозяйство региона из рук криминала. В
результате доходы областного бюджета вырос�
ли за последние 4 года с 97 млрд до 200 с лиш�
ним. Региональный продукт увеличился на
7,5%, а объём госдолга региона сократился бо�
лее чем на четверть. Это показатели, сущест�
венно превышающие средние по стране. Но
такие успехи явно не устраивают привер�
женцев неолиберальной идеологии, диктую�
щих нам кризисный курс и бюджет деграда�
ции. Они не желают, чтобы впечатляющий
опыт Иркутской области распространился
на всю Россию, и развернули против Лев�
ченко кампанию грязной клеветы. 

По той же причине оказывается колос�
сальное давление на подмосковный совхоз
имени Ленина и его руководителя Павла
Грудинина. Те, кто хочет, чтобы наша страна
продолжала деградировать экономически и
социально, стремятся удушить это предпри�
ятие, демонстрирующее поистине выдаю�
щиеся результаты, и упорно молчат о дости�
жениях других народных предприятий. Та�
ких как «Звениговское» И.И. Казанкова в
Марий�Эл, «Усолье�Сибирское» И.А. Сума�
рокова в Приангарье, «Терновское» И.А. Бо�
гачёва на Ставрополье. Под руководством
наших единомышленников эти предприя�

тия доказывают, каких успехов можно до�
стичь на основе социальной справедливос�
ти, новейших технологий и программы об�
новлённого социализма. Только реализация
этой программы и формирование основанного
на ней государственного бюджета позволят от�
тащить страну от края пропасти. 

Стремительное развитие инновацион�
ного сектора, строительство современных
научных центров — вот приоритетные на�
правления экономической и бюджетной
политики на моей родной Орловщине, ко�
торую возглавил молодой губернатор Анд�
рей Клычков, представляющий КПРФ. И
в Новосибирске, которым руководит мэр�
коммунист Анатолий Локоть, иницииро�
вавший при нашей поддержке строитель�
ство уникального научного центра «Ака�
демгородок 2.0». Вот она — политика разви�
тия в действии, которая сегодня необходима
всей России. И которую мы готовы осущест�
вить в масштабах всей страны. 

Правительство пытается навязать нам
свой бюджет накануне трёх великих юбиле�
ев: 140�летия И.В. Сталина, которое мы от�
метим в декабре, 150�летия В.И. Ленина, ко�
торое ждёт нас в апреле, и 75�летия Победы,
которое страна встретит в мае.

Имена Ленина и Сталина навеки вписаны
в историю России и всего мира, потому что
они олицетворяют торжество идеи социа�
лизма, уникальный подвиг рождения и ук�
репления государства социальной справед�
ливости, построения могучей экономики,
позволившей Советской державе занять ве�
дущее место в мире, гарантировать трудя�
щимся, пенсионерам и детям невиданные
прежде социальные права.

При Ленине и Сталине было исключено
разбазаривание бюджетных средств, их ис�
пользование в интересах тех, кто паразити�
рует на чужом труде. Когда они стояли у ру�
ля государства, каждый рубль из казны рас�
ходовался на благо Родины и народа. Со�
зданная ими социально�экономическая
система не просто справлялась с любыми
кризисами, на что не способна система
нынешняя. Она позволила нашей стране
восстановиться после двух мировых войн,
выйти на самые передовые рубежи в сфере
науки и образования, прорваться в космос
и полностью победить бедность. 

Нынешняя власть встречает ленинский и
сталинский юбилеи откровенно антинарод�
ными инициативами, являющими собой
полную противоположность политике этих
выдающихся руководителей. В числе таких
инициатив — и проект бюджета.

Мы встречаем юбилей Победы и юбилеи
Ленина и Сталина со своей программой «10
шагов к достойной жизни», основанной на
завещанных ими идеях справедливости, раз�
вития и социального государства. С про�
граммой, позволяющей сформировать бю�
джет, который действительно обеспечит
решение самых сложных задач. Мы встре�
чаем эти юбилеи социальными инициати�
вами, которые будем настойчиво реализо�
вывать. Среди них особое место занимает
поддержка «детей войны», для которых пра�
вительство в нынешнем проекте бюджета
опять не пожелало предусмотреть увеличе�
ние пенсий и пособий. Уклонилось от этого
даже в преддверии 75�летия Победы совет�
ского народа над фашизмом. 

Мы призываем граждан поддержать нас.
Сказать твёрдое «нет» неолиберальному бю�
джету 7 ноября, во время наших протестных
акций, приуроченных к годовщине Великой
Октябрьской социалистической революции.
Потребовать принятия программы развития
и обновлённого бюджета на основе созида�
ния и духовного возрождения страны. 

У России есть и финансовые, и кадро�
вые ресурсы для преодоления кризиса и
возвращения на путь полноценного разви�
тия. Объективных препятствий для этого
нет. Все препятствия искусственно созда�
ны политикой власти, её тупиковым кур�
сом. Наша обязанность — бороться за его
смену, за формирование правительства на�
родного доверия. И добиться победы в
этой борьбе за будущее страны.

●● Команда КПРФ победила во всех матчах своей группы и вышла в следующий раунд 
с первого места.                                                                                       Фото с сайта МФК КПРФ.
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Компартии ДНР — пять лет

В ЭТОТ ДЕНЬ поздравить
коммунистов ДНР с юби�
леем прибыли представи�

тели Коммунистической пар�
тии Российской Федерации,
Германской коммунистической
партии, коммунисты Испании,
Колумбии, Латвии, США. Свои
приветствия прислали первый
заместитель Председателя ЦС
СКП—КПСС К.К. Тайсаев,
коммунисты Франции и Ката�
лонии. В мероприятии участво�
вали представители ЛКСМ
ДНР, Союза советских офице�
ров ДНР, женского союза «На�
дежда Донбасса», других обще�
ственных организаций, учеб�
ных заведений, министерств и
ведомств. 

В докладе первого секретаря
ЦК КПДНР Бориса Литвинова
были подведены итоги дея�
тельности Компартии за ми�
нувшее пятилетие. Он расска�
зал о проведении коммуниста�
ми референдума 11 мая 2014
года, об учредительном съезде
КПДНР 8 октября того же го�
да, о решающем вкладе комму�
нистов в становление Донец�
кой народной республики.
КПДНР наладила междуна�
родные связи с более чем 40
коммунистическими и рабочи�
ми партиями по всему миру.
Наиболее тесные контакты ус�
тановлены с КПРФ, СКП—
КПСС, ГКП, Антифашист�
ским караваном. 

Оратор отметил, что в насто�
ящее время в КПДНР состоят
более 750 человек. По сравне�
нию с 2016 годом численность
партийных рядов несколько
сократилась: повлияли выезд
за пределы республики, стрем�
ление построить карьеру в дру�
гих организациях, смерть на
поле боя или от напряжённой
работы. Но те, кто остался в
рядах КПДНР, являются на�
стоящими коммунистами,
преданными делу В.И. Ленина.
Участники пленума почтили
минутой молчания погибших
товарищей. 

Сейчас партия готовится к
проведению юбилейных меро�
приятий по случаю 140�летия
со дня рождения И.В. Сталина,
100�летия со дня образования
комсомола Донбасса, 150�ле�
тия со дня рождения В.И. Ле�
нина, 75�летия Великой Побе�
ды, 200�летия со дня рождения
Фридриха Энгельса. 

Участники юбилейного пле�
нума ЦК КПДНР выразили
свою позицию также относи�
тельно текущих переговоров в
рамках Контактной группы в
Минске. «Мы поддерживаем
минский процесс в той степе�
ни, в какой будут обеспечены
прекращение огня и разведе�
ние сил и средств противобор�
ствующих сторон от линии со�
прикосновения на расстояние,
обеспечивающее спокойную

жизнь наших граждан. Мы
поддерживаем установление
торговых отношений, мы за
прямой диалог между руково�
дителями Украины и нашей ре�
спублики. При этом мы заявля�
ем, что коммунисты не поддер�
живают торговлю суверените�
том нашей страны. Народ свой
выбор сделал в 2014 году. Он
сказал «да» ДНР и другого ре�
шения не принимал», — отме�
тил Борис Литвинов. 

В ходе пленума иностранные
товарищи заявили о своей со�
лидарности с коммунистами
ДНР и народом Донбасса в их
борьбе против украинского на�
ционализма и мирового импе�
риализма. В своём выступле�
нии член бюро МГК КПРФ
Сергей Мурыгин отметил
стойкость и мужество товари�
щей из Донбасса и вручил им
медали ЦК КПРФ. Член ЦК
ГКП Ренате Коппе подчеркну�
ла, что коммунисты Германии
выступают против немецкого
руководства, которое поддер�
живает Киев. Напомнив, что 
7 октября исполнилось 70 лет
со дня образования Германской
Демократической Республики,
она передала Компартии ДНР
книги, посвящённые ГДР. 

По окончании торжествен�
ной части пленума состоялся
концерт. Донецкие артисты
исполнили свои произведения
и песни советской эпохи. За�
вершилось мероприятие воз�
ложением цветов к памятнику
Владимира Ильича Ленина на
центральной площади города. 

Станислав РЕТИНСКИЙ, 
секретарь ЦК КПДНР.

Дорогой Октября
В Донецке по случаю пятилетия со дня осно�

вания Коммунистической партии Донецкой на�
родной республики состоялся торжественный
пленум Центрального Комитета под лозунгом
«Дорогой Ленина, дорогой Октября!». 

АДМИНИСТРАЦИЯ президента США До�
нальда Трампа с 9 октября ввела новые огра�
ничения на отправку денежных переводов на

Кубу и запрет на банковские транзакции, о чём
уведомил американский минфин.

Решение о введении ограничений на отправку
денежных переводов первоначально было объяв�
лено бывшим советником по нацбезопасности
президента США Джоном Болтоном в его на ред�
кость агрессивной речи, произнесённой в штате
Флорида в апреле нынешнего года.

Согласно выступлению этого должностного ли�
ца, 6 сентября министерство финансов сообщило,
что его отдел по контролю над иностранными ак�
тивами внёс поправки в правила контроля над ку�
бинскими активами, чтобы изменить политику
денежных переводов, отменив их разрешение. Та�
ким образом, этот отдел установил, что лицо, на�
ходящееся в США, каждые три месяца сможет от�
правлять кубинскому гражданину не более одной
тысячи долларов в виде «семейных переводов».

Получателями таких переводов не могут быть
«должностные лица, запрещённые правительст�
вом США» или «запрещённые члены Коммунис�
тической партии Кубы», включая их близких род�
ственников.

Было также отменено разрешение, позволяв�
шее отправлять денежные переводы в виде по�
жертвований, сохранив при этом возможность
получать «неограниченные денежные переводы
для определённых людей и неправительствен�
ных организаций», включая работников частно�
го сектора.

В рамках этих мер также были прекращены для
Кубы переводы средств, проходящих через банки
США, если эмитент и получатель не находятся
под юрисдикцией Соединённых Штатов.

Чтобы оправдать принятие этих ограничений,
американский президент Дональд Трамп вновь

обратился к тому, наиболее часто в последние ме�
сяцы используемому им аргументу в отношении
Кубы: солидарность Карибского острова с венесу�
эльским народом и правительством Николаса
Мадуро недопустима. Трамп вновь заявил: приня�
тием таких мер он стремится оказать «предполага�
емую поддержку кубинскому народу», вопреки
постоянным обвинениям в том, что позиция его
администрации фактически наносит ущерб жите�
лям Карибского острова, включая кубинцев�рези�
дентов в США.

После того как были объявлены новые ограни�
чения, усиливающие блокаду Кубы со стороны
США, конгрессмен от американского штата Фло�
рида Кэти Кастор написала в социальных сетях:
«Трамп продолжает вредить семьям кубинцев�ре�
зидентов в США своей жёсткой и бесчеловечной
политикой».

Министр иностранных дел Кубы Бруно Родри�
гес, выступая 28 сентября на сессии Генеральной
Ассамблеи ООН, осудил правительство США за
усиление враждебности в отношении Кубы. «Трамп
наложил дополнительные препятствия на внеш�
нюю торговлю, усилив преследование наших бан�
ковских и финансовых отношений с остальным
миром. Он также крайне ограничил поездки и лю�
бое взаимодействие народов», — подчеркнул он.

Введение этих дополнительных ограничений
происходит в преддверии того, что Куба 6 и 7 ноя�
бря представит на Генеральной Ассамблее ООН
уже в двадцать восьмой раз подряд проект резолю�
ции против блокады острова. При голосовании по
данному вопросу в прошлом году этот орган одоб�
рил кубинский документ 189 голосами «за» и
лишь двумя «против» — США и их союзника Из�
раиля, что стало ещё одним подтверждением ми�
рового осуждения столь неприглядной американ�
ской политики.

(Пренса Латина).

Давление под видом 
поддержки

Неприглядная политика США против Кубы

● ГАВАНА. Мигель Марио Диас�Канель
Бермудес избран президентом Республики Ку�
ба на IV внеочередной сессии IX законодатель�
ного созыва Национальной ассамблеи народ�
ной власти (парламента), состоявшейся во
Дворце съездов столицы острова Свободы.
«Изменить всё, что нужно изменить, как на�
ставлял Фидель и как показал Рауль во время
всего срока пребывания на посту главы госу�
дарства, а теперь и в должности первого секре�
таря партии, понимая, что Революция — это
борьба за будущее», — заявил Диас�Канель в
ходе своей инаугурационной речи.

● МАДРИД. Верховный суд Испании вы�
нес вердикт каталонским политикам, выступа�
ющим за независимость региона. Максималь�
ное наказание — 13 лет лишения свободы —
получил экс�заместитель главы правительства
автономии Ориол Жункерас. Бывший лидер
Национальной каталонской ассамблеи Жорди
Санчес и председатель организации «Омниум
културал» Жорди Куишар приговорены к 9 го�
дам тюремного заключения, а экс�спикер пар�
ламента региона Карме Форкадель — к 11,5
года. Судебный процесс начался в феврале
2019�го. Лидеров каталонского сепаратист�
ского движения обвинили в подстрекательстве
к мятежу и растрате госсредств.

● ВАРШАВА. На выборах в парламент
Польши уверенно победила правящая партия

«Право и справедливость». Набрав 43,6% го�
лосов, она не только значительно опередила
соперников, но и улучшила свой прежний ре�
зультат: партия Ярослава Качиньского полу�
чит в сейме 239 мандатов из 460 и сможет
сформировать кабинет, а также продолжить
реализацию своей политико�экономической
программы, принимая законы без вступления в
коалиции. Второе место заняла оппозицион�
ная «Гражданская коалиция» в составе «Граж�
данской платформы», партии «зелёных» и
«Инициативы польскей», получившая 27%
(130 мандатов). После четырёлетнего переры�
ва в парламент вернулись и представители ле�
вой части политического спектра: коалиция
Союза демократических левых сил, объединя�
ющая партии «Весна» и «Левица разэм», на�
брала около 12% (43 кресла).

● ТУНИС. Юрист Каис Саид выиграл прези�
дентские выборы в Тунисе, набрав около 70% го�
лосов. Во втором туре он обогнал медиамагната
Набиля Карауи, на днях выпущенного из тюрь�
мы, где находился по обвинению в коррупции и
финансовых махинациях. По мнению экспертов,
оба кандидата, считающиеся новичками в поли�
тике, сумели пробиться в решающий раунд вы�
боров на волне недовольства населения ситуаци�
ей в экономике и высоким уровнем безработицы.

● БУДАПЕШТ. Венгерская оппозиция
одержала победу на выборах мэра столицы:

кандидат от левоцентристов Гергель Карачонь
набрал чуть больше 50% голосов. Представи�
телю правящей партии «Фидес» Иштвану Тар�
лошу, руководившему Будапештом с 2010 го�
да, отдали предпочтение  около 44% избирате�
лей.  На нынешних муниципальных выборах
оппозиция выступила единым фронтом и ли�
дирует в 10 из 23 крупных венгерских городов.
Наблюдатели называют эту победу первым
массовым поражением партии «Фидес», воз�
главляемой премьером Виктором Орбаном.
Однако результаты муниципальных выборов
не повлияют на общий политический ланд�
шафт страны, где правящая партия обладает
абсолютным большинством в парламенте и
пользуется широкой поддержкой среди сель�
ского населения.

● АФИНЫ. Студенческая демонстрация в
столице Греции переросла в столкновения со
стражами порядка, когда учащиеся, шедшие
по проспекту Королевы Ольги, упёрлись в по�
лицейские автомобили, перекрывшие улицу
недалеко от здания парламента. Молодёжь
протестовала против отчислений своих одно�
курсников, а также планируемых министерст�
вом образования реформ, предполагающих
введение максимальной длительности обуче�
ния в вузах.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Пульс планеты

П ОСТОЯННЫЙ ка�
шель, усталость, потеря
веса... Не для всех оче�

видно, но это симптомы ту�
беркулёза, каждую минуту
уносящего жизни трёх человек
на планете. По оценкам экс�
пертов, треть страдающих от
этого коварного недуга даже
не подозревают о своём диа�
гнозе и не обращаются за ме�
дицинской помощью, продол�
жая заражать других.

Многие же из тех, кто про�
ходит лечение, не поправля�
ются, поскольку резистент�
ность к воздействию лекарст�
венных средств постоянно
растёт. Инфекционное лёгоч�
ное заболевание, в старину
именовавшееся чахоткой, не�
сёт в себе «потенциальный
риск катастрофических по�
следствий для глобальной бе�
зопасности», предупреждают
исследователи «Глобал фанд»

(ГФ) — организации по борь�
бе со СПИДом, туберкулёзом
и малярией.

«Туберкулёз передаётся воз�
душно�капельным путём.
Подхватить его можно где
угодно, — цитирует Элиуда
Вандвало, координатора ГФ,
агентство «Рейтер». — Лучший
способ предотвратить зараже�
ние населения той или иной
страны — бороться с недугом
там, где он возник. Ведь из�за
миграционных процессов за�
болеть может каждый. Прави�
тельствам стран, особенно
бедных (ведь именно их жите�
лей инфекция поражает чаще
всего), пора просыпаться».

Со временем бактерии и ви�
русы естественным образом
учатся сопротивляться лекар�
ствам, предназначенным для
их уничтожения. Ситуация
усугубляется, если препараты
не принимаются по пропи�

санной врачом схеме. В тече�
ние полугода страдающие ту�
беркулёзом должны прохо�
дить несколько курсов лече�
ния антибиотиками. Естест�
венно, не обходится и без по�
бочных эффектов. 

Учитывая ситуацию, миру
давно пора обновить свой ин�
струментарий для сражения с
чахоткой, пополнив его новы�
ми доступными вакцинами,
методами диагностики и лече�
ния. Но противотуберкулёз�
ный препарат американского
фармацевтического гиганта
«Джонсон и Джонсон», выпу�
щенный в 2012�м, стал первым
средством, одобренным за 40
лет. «Разработать лекарство
для лечения смертоносного
лёгочного заболевания не ме�
нее дорого, чем создать имму�
нопрепарат или средство для
противостояния раку. Это тре�
бует тех же временных затрат и

усилий учёных. А вот добиться
миллиардных вложений в про�
грамму по борьбе с туберкулё�
зом гораздо труднее», — рас�
сказал Пол Стоффелс, стар�
ший научный сотрудник
«Джонсон и Джонсон».

Однако проблема стала
слишком серьёзной, чтобы её
игнорировать. Каждый год ле�
карственно резистентный ту�
беркулёз убивает почти 250
тысяч человек. Он уже у поро�
га Европы: в Белоруссии, Рос�
сии и Казахстане примерно у
четверти заразившихся выяв�
ляют чахотку с лекарственной
устойчивостью. 

В прошлом году Генассамб�
лея ООН обязалась активизиро�
вать борьбу и положить конец
эпидемии к 2030 году. Но увы!
Эксперты констатируют: от до�
стижения этой цели мир пока
слишком далёк.

Елена МОРОЗОВА.

Туберкулёз у порога Европы

О БРАЗЦЫ прессованно�
го топлива отправили в
лаборатории Улан�Ба�

тора. По результатам трёх ис�
следований все они были при�
знаны соответствующими
стандартам качества.

В стране принимаются ме�
ры, направленные на защиту
жизни и здоровья населения.
Проводится информационная
кампания, рассказывается,
как правильно пользоваться
прессованным топливом. Его

здесь стали продавать с 1 сен�
тября вместо запрещённого к
использованию с 15 мая ны�
нешнего года угля. Цель за�
прета — снижение уровня за�
грязнения воздуха в городе.

«Были случаи отравления
угарным газом из�за того, что
мы не смогли обеспечить бе�
зопасность при употреблении
улучшенного топлива. В связи
с этим правительство решило
раздать бесплатно датчики
угарного газа домохозяйствам

юртовых районов. Переход от
сырого угля к прессованному
топливу — революция. Недав�
няя трагедия показывает, что
жители должны использовать
стандартные печи», — заявил
министр природы, окружаю�

щей среды и туризма Монго�
лии Намсрайн Цэрэнбат.

Бесплатные датчики полу�
чат в самое ближайшее время
свыше 190 тысяч домохо�
зяйств.

Сарнай ФЁДОРОВА.

В юрте без датчика нельзя
Монгольское правительство намерено бесплатно

снабдить датчиками угарного газа жителей юртовых
районов столицы страны Улан�Батора. Такое реше�
ние, как сообщило информагентство «Регнум», свя�
зано с трагедией, случившейся в ночь на 4 октября.
Тогда от отравления угарным газом погибли 6 чело�
век, около 30 человек обратились в больницу.

Вести с Украины

П РЕЗИДЕНТ Владимир Зелен�
ский призвал украинцев 14 октя�
бря не терять благоразумия и со�

блюдать общественный порядок во вре�
мя массовых акций.

Он напомнил, что 14 октября в столи�
це и других городах Украины состоятся
акции и вече. В связи с этим он призвал
правоохранителей «уважать конститу�
ционное право граждан на мирный про�
тест» и «гарантировать их безопас�
ность», следуя европейскому образцу. А
участников акций заверил, что прислу�
шивается к их мнению.

Накануне пришло сообщение из
США, что в Пентагоне назвали колос�
сальную сумму помощи Украине. Как
заявил заместитель руководителя уп�
равления министерства обороны США
по вопросам оборонного сотрудниче�
ства Грегори Кознер, правительство
предоставило Украине свыше 1,5 млрд
долларов и готово значительно увели�
чить эту сумму.

Напомним, что 21 сентября на засе�
дании Трёхсторонней контактной груп�
пы в Минске было подписано рамоч�
ное решение о начале разведения сил и
средств в Донбассе. Спецпредставитель
ОБСЕ в Трёхсторонней контактной
группе Мартин Сайдик 1 октября за�
явил, что стороны договорились возоб�
новить разведение сил и средств в Зо�
лотом и Петровском с 7 октября. Но за�
тем начало разведения сил в Золотом
перенесли на 9 октября. В ночь с 8 на
9 октября, явно с целью сорвать заяв�
ленный ранее процесс разведения сил и
средств на участке №2 «Золотое», уве�
личилась интенсивность обстрелов на�
селённых пунктов ЛНР, находящихся в
зоне разведения.

По информации со стороны Луган�
ска, согласно ранее обговорённой про�
цедуре, Народная милиция сигналом
белой ракеты в 12.00 уведомила украин�

скую сторону о своей готовности к вы�
полнению мероприятий по возобновле�
нию разведения сил и средств, но ответ�
ного сигнала о готовности к выполне�
нию Рамочного решения со стороны во�
оружённых формирований Украины так
и не последовало.

Зато на передовой, как из небытия,
появились подразделения добровольче�
ского полка «Азов»*, представители ко�
торого заняли, по их словам, «послед�
ний блокпост у Золотого» на линии
фронта в ЛНР. Манёвр был совершён
накануне вывода украинских войск и
обернулся тем, что в той точке, откуда
боевая сила должна была уйти, её стало
ещё больше. Очевидно, что это наме�
ренная провокация, а появление «Азо�
ва»* кем�то курируется. Национальные
батальоны обещают занять позиции
ВСУ, которые украинская армия поки�
нет при разведении сторон в Донбассе.
Такое заявление сделал 10 октября зам�
командира так называемой Украинской
добровольческой армии* Андрей Гер�
герт в эфире одного из украинских теле�
каналов.

Лидер «Национального корпуса»*,
экс�нардеп Андрей Билецкий также вы�
ступил с призывом не допустить разве�
дения сторон в районе Золотого на Лу�
ганщине. «Власти отказались от планов
начать разведение войск 7 октября. Спа�
сибо всем ветеранам, которые встали на
защиту Золотого! Это — наша маленькая
победа. Но эта победа является времен�
ной. Я объявляю мобилизацию. Я про�
шу каждого ветерана, каждого украин�
ца, кто может, ехать в Золотое. Надо
протестовать, надо показать свою пози�
цию. Мы обязаны не допустить сдачи
украинской земли», — вещает Билецкий
на видеозаписи.

С целью срыва отвода вооружений в
район Золотое прибыли и боевики
«Нацкорпуса»*. Они даже успели устро�

ить потасовку с местными жителями.
Примечательно, что побывавшие 7 ок�
тября в Золотом министр обороны Ук�
раины Андрей Загороднюк и начальник
Генерального штаба Руслан Хомчак не
смогли повлиять на националистов,
фактически оккупировавших населён�
ный пункт.

Совершено ясно, что такие действия
националистов всецело направлены на
саботирование разведения войск и срыв
мирных инициатив.

ПОСЛЕДНИЕ события являются
тому подтверждением. Боевики
нацистских формирований, при�

бывшие в Донбасс для срыва мирного
процесса урегулирования конфликта,
активно включились в борьбу с местным
населением на оккупированных терри�
ториях, а также с подразделениями ВСУ. 

Разведкой Народной милиции ДНР
зафиксированы факты произвола наци�
стов, которые начали с террора мирного
населения. «За прошедшую неделю в
районных отделах полиции Волновахи и
Верхнеторецкого зарегистрировано 16
заявлений от мирных жителей с жалоба�
ми на противоправные действия со сто�
роны вооружённых националистов. Бо�
евики осуществляли принудительные
сборы денежных средств с предприни�
мателей на нужды отрядов, которые
прибыли, чтобы занять позиции ВСУ»,
— рассказал заместитель командующего
оперативным командованием респуб�
лики полковник Эдуард Басурин.

Разведка Народной милиции респуб�
лики также сообщила о вооружённых
стычках между украинскими военными
и боевиками «Азова»*. «Наиболее резо�
нансный случай произошёл в ночь с 10
на 11 октября в районе населённого
пункта Новогнатовка, где националис�
ты пытались с боем проехать через блок�
пост с целью выхода к передовым пози�
циям ВСУ. В результате перестрелки по�
несли потери обе стороны конфликта.
По имеющейся у нас информации, один
националист убит, двое ранены; потери
«вэсэушников»: трое убитыми и двое ра�
неными», — уточнил детали представи�
тель оборонного ведомства ДНР.

Посёлок Золотое на Луганщине в
последние дни не сходит с первых по�
лос СМИ в связи с запланированным
разведением сил, которое Украина,
впрочем, уже дважды сорвала. Укра�
инские журналисты, которые почти�
ли своим присутствием прифронто�
вую зону, пообщались с местным на�
селением. Ничего приятного в свой
адрес и в адрес киевской власти они
не услышали.

«Пять год! Пять год! Когда будет мир?
Порошенко пять лет просидел, ничего
не сделал!» — кричит в камеру пожилая
женщина.

«Да что ты им рассказываешь?! Они
это не покажут. Это порошенковский
канал», — увещевают её соседки.

А потом «журналистам» в очередной
раз объяснили, кто же стреляет в Дон�
бассе.

«Будут стрелять те, кто рычит против
отведения войск, они стреляют! Они
прекрасно знают, что с той стороны к
ним ничего не прилетит. А делают так:
разворачиваются туда, отстрелялись,
потом повернулись и сюда отстреля�
лись, чтоб доказать, что с той стороны
стреляют. Но люди здесь живут шестой
год!» — эмоционально объясняет уже
другая женщина.

«Мы же не дураки, — вставляет один
из мужчин. — Мы прекрасно знаем, кто
это делает и зачем это делают. А вы вце�
пились в женщину, которая вам матом
высказалась. Это крик души, она по�
другому уже просто не может!»

Всё это, разумеется, не нравится
«журналистке» — и вот за кадром зву�
чит холодный юный голосок: «А вы
ходылы на рэфэрэндум (имеется в ви�
ду референдум, проводившийся в на�
родных республиках. — Ред.), ска�
жить, будь ласка?»

«Я? Честно? Да! Ходила!» — отвечает
бесстрашная женщина. На оккупиро�
ванных Киевом территориях сейчас за
это можно нешуточно поплатиться. 

«Вы сейчас, я уверена, меня обви�
ните в сепаратизме, хотя я украинка
и всегда гордилась этим. Я работаю
на государственном предприятии
Украины. Я хохлушка, всю жизнь это
говорила. Но я не за такую Украину,
которая стреляет по нам! По нам!»… 

В.М.Т.

*Организация, запрещённая в РФ.

Нацисты пошли ва!банк
В так называемый День защитника Украины, который теперь

отмечается 14 октября, в полном соответствии с фашистскими
традициями, под коптящими факелами пройдёт сразу несколько
мероприятий националистов. Подтверждением далеко непро�
стой ситуации в столице Украины стало появление военных авто�
бусов с автоматчиками на КПП всех трасс на подъезде к Киеву.

«Не отнимайте у сына войну!»

Н АРЯДНАЯ ЖЕНЩИНА с плакатом «Формула
Штайнмайера» и разведение войск на Донбас�
се — это капитуляция Украины!» (на снимке)

говорит:
— Мой сын с 2015 года воюет в Донбассе. Да, мы ро�

жали детей не для войны. Каждая мать, собирая своего
ребёнка на фронт, плачет над теми вещами, которые
кладёт ему в рюкзак, потому что это жутко и страшно.
Но я скажу так: «Зеленский! Не дай бог тебе стать моим
личным врагом! То, что ты делаешь сегодня, — это от�
ступление. Ты пытаешься отвести моего сына в чистое
поле, где его реально могут убить. Таких, как я, матерей
очень много. Мы прошли трудный путь. И если нам на�
до будет завтра выйти и встать рядом с сыновьями, му�
жьями, отцами, то можешь не сомневаться, мы придём,
но уже с оружием!»

Я — тоже украинка и тоже мать. Поэтому мне хочется
спросить Евгению: «А зачем украинским матерям от�
правлять своих ребят на фронт? Зачем поддерживать эту
устроенную нацистами гражданскую войну?»

Мне также интересно, почему Евгения решила, что её
сына «отведут в чистое поле», а не отправят домой? И в
кого она собирается стрелять, если встанет рядом со сво�
им сыном? В детей Донбасса?

Но между мной и этой женщиной — целая пропасть.
Я принадлежу к советским украинцам, которых в нача�
ле 1990�х в УССР оказалось менее 10%. На референду�
ме 1 декабря 1991 года мы голосовали за Советскую
власть. Но 90,32% наших сограждан (в том числе, на�
верное, и Евгения Игнатенко) избрали «самостий�
нисть» — буржуазный национализм. Это были обыва�
тели: люди, не желающие разбираться ни в политике,
ни в экономике. «Самостийнисть» они трактовали как
«любовь к Украине». Самой горячей фазой этой любви
стала война в Донбассе, где украинские военные, стре�

ляя в местных жителей, «освобождают неньку» от «рос�
сийской оккупации».

В кровавой бойне на востоке уже погибла огромная
часть мужского населения Украины. 25 сентября горсо�
вет Днепропетровска во время своей 48�й очередной
сессии обратился к украинскому кабмину с просьбой
передать ему земельный участок для расширения терри�
тории Краснопольского кладбища. Того самого, где хо�
ронят погибших в Донбассе украинских военных...

1 октября нынешнего года в Минске на заседании
Трёхсторонней контактной группы официальный Киев
наконец�то заставили подписать «формулу Штайнмайе�
ра» — документ, где перечислены этапы прекращения
военных действий в Донбассе. Участники встречи также
согласовали разведение воюющих сторон, которое
должно было начаться 7 октября в посёлках Петровском
и Золотом Луганской области. 

Бедный Штайнмайер! Его мирная «формула» наткну�
лась на бешеные протесты украинских нацистов, депу�

татов областных и городских советов и даже… солдат�
ских матерей. Евгения Игнатенко права: таких матерей,
как она, на Украине много. 

В 2014 году, когда ВСУ начали обстреливать Донбасс
и в стране была объявлена первая мобилизация, я встре�
тила свою подругу, бывшую одноклассницу. Она расска�
зала мне, что собиралась вместе с детьми съездить за гра�
ницу к сестре. Но теперь поедет только дочь — они с сы�
ном останутся в Киеве и будут ждать для него повестку
на войну. Когда после услышанного я вновь обрела дар
речи, то поинтересовалась, знает ли подруга, что эту
войну затеяли бандеровцы? «Знаю, — улыбнулась она,
— но мой сын пойдёт защищать Украину!»

Сын Евгении Игнатенко «защищает Украину» уже
4 года. У него хорошо оборудованная позиция и нала�
женный окопный быт. Зарплату ему выдают исправ�
но, не то что украинским шахтёрам. Поэтому Евгения
хочет, чтобы её сын и дальше оставался на войне. Ра�
ди этого она вошла в одну из мелитопольских групп
«сопротивления капитуляции». 

— Наша группа, наверное, одна из самых активных
и вменяемых в городе — семь тысяч четыреста чело�
век. Для Мелитополя это очень мало, но мы, стоящие
здесь, — сила, мы — Украина! — отмечает Евгения во
время «вече».

Услышав последнее слово, стоящая напротив неё де�
вица кричит тонким голосом: «Слава нации!» «Смерть
ворогам! — уныло отвечает толпа. — Украина понад усэ!» 

Но Украины уже почти нет. Правительство молодых
«патриотов» приступило к «зачистке» отечественной
промышленности. Оно намерено приватизировать три
четверти оставшихся государственных предприятий,
включая хлебокомбинаты. Затем на торги выставят зем�
лю. А потом наступит прозрение. И самым страшным
оно будет у матерей Украины, позволившим своим сы�
новьям убивать и быть убитыми…

Анастасия ЧЕРНЫШ.

«Мать солдата, защищающего Украину
в Донбассе, угрожает президенту Зелен�
скому». Под таким заголовком в украин�
ских СМИ появилось видео выступления
участницы «вече» в городе Мелитополе За�
порожской области Евгении Игнатенко.

У ЧАСТНИКАМ пленума
были представлены на
обсуждение проекты до�

кументов съезда. Это — поли�
тический доклад ЦК КПВ, до�
клад об итогах 10 лет выполне�
ния программы развития
страны в переходный период к
социализму, доклад об итогах
выполнения Стратегии соци�
ально�экономического разви�
тия Социалистической Рес�
публики Вьетнам на 2011—
2020 годы и о разработке но�

вой Стратегии развития на
2021—2030 годы, доклад об
итогах выполнения работ по
партийному строительству и
соблюдению Устава партии за
пять лет, прошедшие после
предыдущего съезда КПВ.

В центре внимания делега�
тов был проект политического
доклада, так как он должен
стать основой для разработки
всех остальных документов
следующего съезда. 

Выступивший на пленуме

Генеральный секретарь ЦК
КПВ Нгуен Фу Чонг отметил,
что при разработке этих доку�
ментов нужно исходить из не�
обходимости продолжить «ли�
нию на дальнейшее всесто�
роннее, комплексное обнов�
ление страны в соответствии с
реальной ситуацией во Вьет�
наме и мире с целью строи�
тельства, защиты и устойчиво�
го развития».

По сложившейся в СРВ
практике проекты документов

будущего съезда, в том числе
политический доклад ЦК,
представят на всенародное об�
суждение, так как КПВ, пози�
ционируя себя как партия все�
го народа, учитывает мнение
не только коммунистов, но и
беспартийных.

Большой интерес общест�
венности вызвало также рас�
смотрение на пленуме вопро�
сов обновления состава руко�
водящих органов партии.

На пленуме также были об�
суждены актуальные вопросы
социально�экономического
развития страны, в частности
исполнение бюджета за 2019
год, и ситуация в Южно�Ки�
тайском море, где вновь обо�
стрились споры между сосед�
ними государствами.

Пётр ЦВЕТОВ.

Курс будет продолжен
Пленум ЦК Компартии Вьетнама, проходивший на прошлой неделе в Ханое, вы�

звал особый интерес не только членов партии, но и, без преувеличения можно ска�
зать, всего народа страны. Этот пленум — важный рубеж на пути к XIII съезду КПВ,
который по регламенту должен состояться в конце 2020 — начале 2021 года.
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«Учение Маркса всесильно, потому что оно верно»

Л ЕНИНСКИЙ ОЧЕРК о
Марксе исключительно
актуален и злободневен

сегодня: после буржуазной
контрреволюции рубежа
1980—1990 годов в СССР и
европейских соцстранах ме'
тастазы оппортунизма серь'
ёзно вредят международному
комдвижению. А как бы
марксисты усердно навязыва'
ют припомаженный ими об'
раз Маркса, уверяют, будто
он якобы проповедовал эво'
люционное развитие общест'
ва, при котором капитализм
сам собой, без чьих'либо осо'
бых усилий, трансформирует'
ся в социализм. Ленин же
возвращает своей статьёй,
как и всей своей предыдущей
и последующей деятельнос'
тью, Маркса — гиганта про'
летарской революции. 

Уже во введении к очерку,
где речь шла о биографии
Маркса, великий марксист
подчёркивал: 25'летний пуб'
лицист Маркс «в своих стать'
ях в этом журнале (в «Немец'
ко'Французском Ежегодни'
ке». — В.Т.) выступает уже
как революционер, провоз'
глашающий критику всего
существующего.., апеллиру'
ющий к массам и к пролета�
риату». 

Революционная позиция в
политике формирует в Марк'
се революционного теорети'
ка общества. Автор статьи
утверждал: «Маркс в ряде 
исторических работ … разра'
батывал свою материалисти'
ческую теорию, посвящая
главным образом силы изуче'
нию политической эконо'
мии. Эту науку Маркс рево'
люционизировал…»

Ленин далее подчёркивал:
«Маркс выковал единую так'
тику пролетарской борьбы ра'
бочего класса в различных
странах». Он также отмечал,
что родоначальник научного
коммунизма «глубоко, метко,
блестяще и действенно, рево�
люционно оценил» Париж'
скую коммуну.

Давая общую характеристи'
ку учению К. Маркса, Ленин
обращает внимание на то, что
«замечательную последова'
тельность и цельность его
взглядов, дающих в совокуп'
ности современный материа'
лизм и современный научный
коммунизм, как теорию и
программу рабочего класса
всех цивилизованных стран
мира», признавали даже его
противники. Освещению ос'
нов учения Маркса и был по'
свящён ленинский очерк. Он

полезен любому, кто намерен
понять главные позиции
марксизма'ленинизма. А по'
скольку при современном
уровне образования нельзя
считать коммунистом челове'
ка, не имеющего более'менее
ясного представления об ос'
новных положениях марксиз'
ма'ленинизма, то, думается,
эта работа В.И. Ленина долж'
на изучаться молодыми пар'
тийцами сразу после серьёз'
ного знакомства с «Манифес'
том Коммунистической пар'
тии» К. Маркса и Ф. Энгель'
са. В ней «система взглядов и
учения Маркса» естествен'
ным образом превращается в
систему взглядов В.И. Лени'
на, так как здесь мы знако'
мимся с наиболее вдумчивым
и точным видением теории
Маркса и одновременно — с
ленинским видением и вос'
приятием этой теории, кото'
рой он не только следовал, но
и которую развивал.

Главами краткого очерка
учения Маркса являются важ'
нейшие составные части это'
го учения: философский ма'
териализм, диалектика, мате'
риалистическое понимание
истории, классовая борьба.
Серьёзное внимание уделено
экономическому учению

Маркса. Весьма ёмко изложив
его, Ленин переходит к выво'
дам, которые свидетельству'
ют о неизбежности револю'
ционной замены капитализма
социализмом, и к осмысле'
нию тактики классовой борь'
бы пролетариата.

Принципиальное значение
в марксизме'ленинизме имеет
указание на «великий основ'
ной вопрос философии», так
как от его решения зависит ос'
мысление всех других вопро'
сов, и прежде всего общест'
венных проблем. Ленин обра'
щает внимание на то, что ос'
новной вопрос философии де'
лит не только философов, но и
всех, кто задумывается над
природными и общественны'
ми процессами, на два лагеря:
материалистов и идеалистов.
Маркс, а вслед за ним Ленин
решительно отвергали идеа'
лизм, ибо идеалистический
лагерь составляли «те, которые
утверждают, что дух существо'
вал прежде природы, и кото'
рые, следовательно, так или
иначе признавали сотворение
мира». Говоря о диалектике
как теории о всеобщих связях
и развитии, Ленин обращает
внимание на то, что диалекти'
ка признаёт развитие скачко'
образное, катастрофическое,
революционное, признаёт
«перерывы постепенности». 

Было бы смешно претендо'
вать на то, что в одной газет'
ной статье можно пересказать
серьёзную работу, излагаю'
щую марксистско'ленинское
учение, которое так или иначе
охватывает все стороны жиз'
ни общества. Но здесь нельзя
не отметить одну особен'
ность, связанную с публика'
цией очерка «Карл Маркс».

Издательство «Гранат», про'
сившее Владимира Ильича 
не отказываться подготовить
для энциклопедии статью о
К. Марксе, писало: «Перебирая
не только русские имена, но и
заграничные, мы не находим
[другого] автора…». И вот, не'
смотря на уважение к автору,
на заинтересованность в ста'
тье о Марксе, две последние
главы в вышедшем в 1915 году
«Энциклопедическом слова'
ре» света не увидели. Полный
текст статьи был напечатан
только в 1925 году. Речь идёт о
главах «Социализм» и «Такти'
ка классовой борьбы пролета'
риата». О чём они? Если отве'
чать одним словом — о рево'
люции. О пролетарской, со'
циалистической революции. 

Глава «Социализм», следо'
вавшая за анализом экономи'
ческого учения Маркса, начи'
нается так: «Из предыдущего
видно, что неизбежность пре'
вращения капиталистическо'
го общества в социалистичес'
кое Маркс выводит всецело и
исключительно из экономи'
ческого закона движения со'
временного общества. Обоб'
ществление труда, в тысячах
форм идущее вперёд всё более
и более быстро и проявляю'
щееся… особенно наглядно в
росте крупного производства,
картелей, синдикатов и трес'
тов капиталистов, а равно в
гигантском возрастании раз'
меров и мощи финансового
капитала, — вот главная мате'
риальная основа неизбежного
наступления социализма».

Великий Октябрь подтвер'
дил этот вывод Маркса и Ле'
нина. Но он не утратил своего
значения и сегодня. Обобще'
ствление производства ныне

куда выше, чем век назад. Вот
два наиболее очевидных под'
тверждения. Вспомним судь'
бу Единой энергетической
системы. Чубайс, Ельцин,
Путин и пр. её раскассирова'
ли на 100 с лишним генериру'
ющих компаний. Но потреб'
ности даже уничтожаемой
российской экономики вско'
ре привели к тому, что сейчас
в РФ осталось менее 10 гене'
рирующих компаний. Налицо
рост обобществления произ'
водства. Или возьмём госкор'
порации — это прежде всего
продукт объективного роста
обобществления производст'
ва. Выходит, в сегодняшней
России социализм уже слегка
постукивает в окно, ибо, как
писал Ленин, «обобществле'
ние производства не может не
привести к переходу средств
производства в собственность
общества, к «экспроприации
экспроприаторов». Ленин
указал и на того, кто является
«интеллектуальным и мораль'
ным двигателем, физическим
выполнителем этого превра'
щения». Это — пролетариат. 

А глава «Тактика классовой
борьбы пролетариата» пове'
ствовала о теоретическом
обосновании ведущей роли
рабочего класса в революци'
онной замене капитализма
социализмом.

КПРФ призвана быть пар'
тией сознательных борцов за
социализм. А, следователь'
но, каждый её член должен
знать теорию этой борьбы.
Работа В.И. Ленина «Карл
Маркс» даёт ответы на очень
многие сегодняшние вопросы
ведения этой борьбы.

Виктор ТРУШКОВ.

После вынужденного полугодового перерыва, обус�
ловленного чрезвычайной загруженностью практикой
классовой борьбы, В.И. Ленин осенью 1914 года возоб�
новил работу над очерком «Карл Маркс». Его появле�
ние обычно объясняется тем, что редакторы известного
энциклопедического издательства «Гранат» настойчиво
просили Владимира Ильича написать для энциклопе�
дии статью о родоначальнике научного коммунизма. Ес�
ли подходить формально, то именно так всё и было. Но,
кроме внешней стороны, есть внутренняя, глубинная.
Дело в том, что Ленин считал своим долгом очистить
теорию марксизма и образ К. Маркса от искажений оп�
портунистов. А именно они верховодили во II Интерна�
ционале, как и во всём международном рабочем движе�
нии, почти четверть века — годы, предшествовавшие
Первой мировой войне. Своей статьёй Ленин возвращал
рабочему классу Маркса�революционера, поднимал
над всей планетой знамя революционного марксизма.

Ленинский гимн великому 
революционеру
К 105�й годовщине написания статьи «Карл Маркс»

Набат памяти
зовёт к борьбе

Юбиляр подарил борцам
антикапиталистического фронта умную книгу

Подарки приня�
то преподносить
юбилярам, а здесь
случилось всё на�
оборот: Георгий
Корнеевич Крюч�
ков в канун своего
90�летия препод�
нёс хороший пода�
рок своим едино�
мышленникам —
соратникам по
борьбе со всевлас�
тием капитала. Он
одарил их мощным
снарядом, необо�
римым никаким су�
постатом в самой
острой и беспо�
щадной идеологи�
ческой борьбе.
Этот снаряд — его
новая книга. Назы�
вается она «Я жил в
такие времена…».
Строго говоря, на�
звание не точное: к месту было бы не уравновешен�
ное слово «жил», а наступательное «боролся». Но по�
скольку и соратники, и противники Георгия Корнееви�
ча не сомневаются, что для него жизнь — это борьба,
он выбрал то из слов, в котором меньше претензии. 

О ДНАКО, ЧТОБЫ чи'
татель не сомневался
в главной ценности

его жизни, Г.К. Крючков
для «Вводного слова» к
своей книге выбрал ленин'
ский принципиальный со'
вет'завет: 

«Мы должны делать по'
стоянное дело публицистов
— писать историю современ'
ности... Писать так, чтобы
способствовать расширению
движения, сознательному
выбору средств, приёмов и
методов борьбы, способных
при наименьшей затрате сил
дать наибольшие и наиболее
прочные результаты».

Кто знает Г.К. Крючкова,
пожалуй, даже про себя уп'
рекнёт его: чего это он вдруг
выдаёт себя только за публи'
циста, когда Украина знает
его как крупного политика,
одного из видных деятелей
Коммунистической партии и
в советские, и в постсовет'
ские времена… Мне же дума'
ется, что Георгий Корнеевич
прав. Во'первых, публицист
— это тоже политический бо'
рец. Во'вторых, у крупного
советского партийного дея'
теля Г.К. Крючкова после
буржуазной контрреволюции
публицистика стала одним из
главных орудий в его боевом
арсенале. В'третьих, он автор
почти 20 серьёзных книг, что
даёт ему полное право при'
числять себя к цеху публици'
стов. Он — один из лучших
публицистов в сегодняшнем
коммунистическом строю.

Что касается новой книги,
то в этом коротком её пред'
ставлении читателю лучше
всего, думается, предоста'
вить слово автору, чтобы он
сам рассказал, какой она ему
видится, в чём её особеннос'
ти, каковы её замысел и
смысл. А для этого обратим'
ся к его «Вводному слову»,
предваряющему книгу.

«Каждому свойственно
время от времени оглядывать'
ся назад, оценивать пройден'
ный жизненный путь, делать
выводы и, если позволяет от'
ведённое судьбой время, кор'
ректировать планы на буду'
щее… С приближением к от'
ветственному рубежу — девя'
ностолетию со дня рождения
потребность в осмыслении
прожитого времени и пере'
житого за эти годы особенно
возрастает. Ведь жить довелось
«в такие времена...»!

Непростые предвоенные
годы и самая страшная война
1941—1945 годов, послевоен'
ное восстановление и даль'
нейшее cоциалистическое
созидание, драматические
процессы в жизни советско'
го общества и Коммунисти'

ческой партии, приведшие к
распаду великой Родины —
Союза Советских Социалис'
тических Республик и смене
общественно'политического
строя, продолжающаяся бо'
лее четверти века трагедия
провозгласившей независи'
мость Украины, которая бы'
ла, по оценке экспертов
ООН, сверхразвитым про'
мышленным государством, а
превратилась в отсталую, де'
индустриализированную, са'
мую бедную и несчастную,
самую коррумпированную,
вымирающую страну Евро'
пы, — всё это выпало на до'
лю моего поколения.

А за этим — более полуве'
ка активной трудовой жизни,
участие в строительстве но'
вого, социалистического об'
щества, антисоциалистичес'
кий переворот рубежа 1980 —
1990'х годов, развал велико'
го союзного государства и
возрождение присущих ка'
питализму порядков, транс'
формация правящего в стра'
не режима в результате во'
оружённого государственно'
го переворота 2013—2014 го'
дов в неонацистский, утрата
Крыма, гражданская война в
Донбассе, переросшая в вой'
ну режима против своего на'
рода, зоологическая русофо'
бия, доведённая при прези'
дентстве П. Порошенко до
фактического разрыва отно'
шений между братскими,
выросшими из одного корня
— Киевской Руси — народа'
ми и государствами с много'
вековой общей историей, уг'
роза перерастания конфлик'
та в полномасштабную вой'
ну, противоконституцион'
ные «люстрация» и «деком'
мунизация», террор в отно'
шении Компартии… Осмыс'
лению этого посвящается
предлагаемая вниманию чи'
тателей книга...

Это не автобиографичес'
кие очерки, не мемуары, не
системные воспоминания.
Это раздумья человека, про'
жившего большую, содержа'
тельную жизнь, занимавшего
активную общественную по'
зицию в трансформациях,
происходивших на просторах
нашей Родины, в жизни на'
шего народа...»

Мне повезло: у меня уже
есть хотя бы электронный
вариант книги «Я жил в та'
кие времена…». И я снова
повторяю: это мощный иде'
ологический снаряд, заметно
обогативший вооружение
борцов со всевластием част'
ной собственности, с челове'
коненавистнической дикта'
турой капитала.

Виктор ТРУШКОВ.

Т ЕМА ЗАВЕРШАЮЩЕГО эта'
па конференции — «Перспек'
тивы возрождения социализма

в России». Символично, что он
прошёл в год 140'летия со дня рож'
дения Иосифа Виссарионовича
Сталина. Символично потому, что
основанный на марксистских
принципах сталинский проект
строительства социализма — это се'
годня единственный выход из того
глухого тупика, в который завёл че'
ловечество капитализм. Это аргу'
ментированно показал в докладе
«Есть ли альтернатива социализ'
му?» публицист Виктор Василенко,
хорошо знакомый читателям
«Правды». Этот проект предусмат'
ривает не социал'реформирование
капитализма при сохранении его
устоев, а радикальную смену осно'
ванного на погоне за наживой и ча'
стной собственности капиталисти'
ческого способа производства. Как
и прогнозировал Маркс, неустра'
нимые внутренние противоречия
всевластия частной собственности
объективно предопределяют неиз'
бежность всестороннего кризиса
буржуазного общества. 

Осуществлённая в середине ХХ
века в развитых капиталистических
странах «социализация» капитализ'
ма, которую нередко пытаются вы'
дать за «истинный социализм», в
действительности лишь существен'
но смягчила социальные противо'
речия, порождаемые эксплуатацией
человека человеком. Но она же од'
новременно резко интенсифициро'
вала духовное вырождение общест'
ва, сориентированного на погоню
за наживой, привела к формирова'
нию «одномерного человека», за'
цикленного на потреблении. 

К тому же именно при утвержде'
нии «социализированного» капита'
лизма возникли глобальные кризи'
сы: социальный, ресурсный, эколо'
гический. И ещё в 1970'е годы це'
лый ряд учёных, даже политически
далёких от революционного марк'
сизма, доказали гибельность даль'
нейшего движения человечества по
капиталистическому пути. Этот вы'
вод фактически подтвердила и кон'
ференция ООН, проходившая в
1992 году в Рио'де'Жанейро. 

Попытка ведущих капиталисти'
ческих государств после уничтоже'
ния СССР с помощью чудовищного
насилия сохранить материальное
благоденствие немногих государств
за счёт эксплуатации ими экономи'
чески зависимых от них трудящих'
ся многих стран привела к тому, что
в мире сложилось положение, «не'
совместимое с жизнью человечест'
ва». На эту особенность современ'

ного капитализма указывал ещё в
2009 году Фидель Кастро.

Виктор Василенко назвал те жиз'
ненные установки людей и социаль'
но'экономические принципы об'
щества, которые авторитетные учё'
ные капиталистических стран счи'
тают абсолютно необходимым усло'

вием для выхода человечества из ту'
пика, куда его завёл капитализм. На
конкретных примерах докладчик
показал, что важнейшие из них бы'
ли воплощены в жизнь при реализа'
ции ленинско'сталинского проекта
строительства социализма. Возвра'
щение к нему — таков единствен'
ный путь спасения человечества. На
это ещё в 1930'е годы указывал бри'
танский писатель Дж. Б. Шоу: «Ес'
ли этот эксперимент в области об'
щественного устройства не удастся,
тогда цивилизация потерпит крах,
как потерпели крах многие цивили'
зации, предшествовавшие нашей».

Екатерина Долгова из Белгород'
ского района, секретарь Белгород'
ского обкома КПРФ по протестным
действиям, в своём выступлении на
тему «Поражение социализма в
России — постоянное или времен'
ное?» развила применительно 
к России мотивы, высказанные 
В. Василенко. И вполне логично
звучал её вывод: противоестествен'
ный, насильственный перевод на'
шей страны на капиталистический
путь развития вызвал системный
кризис общества, который грозит
ему гибелью. 

Уже не годы, а десятилетия мы
слышим обещания властей всех
уровней изменить жизнь страны и
народа к лучшему, любой частный
успех выдаётся за прорыв. Но при
этом ничего принципиально не ме'
няется. И не может измениться, по'
тому что нынешний социально'
экономический строй создавался
лишь для благоденствия «эффек'
тивных собственников» за счёт
страны и народа, а не для благопо'
лучия рядовых тружеников и все'
стороннего развития державы. 

К сожалению, до сих пор эта ис'
тина определяет поведение очень

немногих рядовых тружеников. А
пока они не поймут, что только воз'
вращение на социалистический
путь развития сможет действенно
решить их многочисленные про'
блемы, надеяться на успех борьбы
за социализм не приходится. В ны'
нешней ситуации важную роль
должны играть протестные дейст'
вия, переходящие в классовую
борьбу. Опрометчиво ориентиро'
ваться на исправление каких'то ча'
стных решений властей. Действия
трудящихся нужно направлять про'
тив того, что предопределяет такие
решения. А формирование классо'
вого сознания наиболее успешно
происходит в процессе участия в
протестных действиях. Непосредст'
венная борьба за права и интересы
людей труда обязательно должна
становиться средством их просве'
щения, помогать им разобраться, в
чём корень их бед.

Одиннадцатиклассник из Старого
Оскола комсомолец Богдан Войло'
ков исследовал сложный и актуаль'
ный вопрос: «Парламентский и ре'
волюционный пути перехода к соци'
ализму». Он рассмотрел особенности
обоих. Парламентский путь привле'
кательнее надеждой на спокойное и
мирное изменение общественно'
экономической системы. Беда толь'
ко в том, что история ещё не знает
примера успешной попытки перехо'
да к социалистическому строитель'
ству парламентским путём. И было
бы также ошибкой полагать, что та'
кой путь значительно снижает воз'
можность гражданской войны: весь
предыдущий опыт однозначно убеж'
дает, что на стремление демократи'
чески избранного правительства,
опираясь на законы, повернуть раз'
витие к социализму буржуазия тут же
отвечает нагнетанием напряжённос'
ти, а потом и попыткой государст'
венного переворота.

Докладчик отметил, что именно
революционный путь борьбы за со'
циализм не раз приносил успех.
При этом революция не обязатель'
но осуществляется путём вооружён'
ного насилия. Она может быть до'
стигнута и через широкомасштаб'
ный гражданский протест людей,
который затем обязательно должен
быть закреплён ликвидацией все'
властия частной собственности и
эксплуатации человека человеком.
Так, на мирное осуществление со'
циалистической революции надеял'
ся в 1917 году Владимир Ильич Ле'
нин; только организованный влас'
тью июльский расстрел мирной де'
монстрации в Петрограде вынудил
большевиков перейти к вооружён'
ной борьбе. Однако для победы ре'
волюции необходимо совпадение
целого ряда условий. Важнейшее из

них: власть не может управлять по'
старому, она теряет контроль над
положением в стране. Пока этот
процесс, по мнению докладчика, в
России ещё не наблюдается. 

И при любом способе перехода к
социализму успех невозможен без
самой мощной организующей роли
партии, возглавляющей этот пере'
ход. Сегодня, оценивая ситуацию
объективно, её пока нет. Это зна'
чит, что приоритетная задача
КПРФ — добиться её уже в близком
будущем, чтобы при политическом
кризисе, который может разразить'
ся и неожиданно, коммунисты
смогли сказать, как Ленин в 1917'м:
«Есть такая партия!»

А для решения этой задачи необ'
ходимо, чтобы молодые коммунис'
ты и комсомольцы целеустремлён'
но овладевали марксистско'ленин'
ской теорией, без которой трудно
верно оценивать соотношение сил в

той или иной ситуации и находить
верное решение. Только на основе
этой революционной теории можно
максимально эффективно вести
агитационно'пропагандистскую
работу среди людей труда.

Выступления белгородской сту'
дентки Дарьи Клоповской и старо'
оскольского рабочего Дмитрия Пет�
рова касались уже времени после
преодоления капиталистической
реставрации. Дарья рассмотрела во'
прос, что из практики социалисти'
ческого преобразования в СССР
стоит использовать при строитель'
стве нового социализма. А Дмитрий
обратил внимание на то, что стоит
использовать из практики нового
российского капитализма. Каза'
лось бы, пока в число непосредст'
венных задач трудящихся ещё не
входит возвращение России к соци'
алистическому строительству, эти
вопросы не актуальны. Но нельзя
бороться за строительство нового
общества, если ты плохо его себе
представляешь. 

Дарья, проанализировав положе'
ние, в которое поставили Россию
три десятилетия реставрации капи'
тализма, пришла к выводу, что его
точно характеризуют… слова Стали'
на, которые он сказал в начале
1930'х годов: мы на 50—100 лет от'
стали по промышленному развитию
от передовых государств. Только те'
перь это касается уже не только
промышленности, но и практичес'
ки всех областей жизни страны.
Следовательно, России предстоит
снова проделать тот путь, который
Советский Союз прошёл в 1920—
1930'е годы под руководством пар'
тии большевиков: необходимо осу'
ществить индустриализацию; про'
вести коллективизацию, только те'
перь на сугубо добровольных нача'

лах; снова совершить культурную
революцию: вернуть образованию
советскую цель — готовить челове'
ка'творца, а не потребителя, сде'
лать общедоступной бесплатную
медицину, обеспечить всему насе'
лению доступ к великим ценностям
духовной культуры и т.д.

Одна из участниц конференции
посчитала, что в современном пост'
индустриальном обществе индуст'
риализация не нужна, так как в про'
мышленности будут трудиться робо'
ты. Дарья в ответ резонно заметила,
что для создания роботов тоже нуж'
ны заводы и постиндустриальное
общество не может «отменить» ин'
дустриального производства: ника'
кие цифровые технологии не позво'
лят получать, скажем, автомобили
из воздуха. Поэтому задача создания
могучей индустриальной базы и се'
годня остаётся первостепенной.

Ну а Дмитрий очень доказательно
прошёлся по всем «достижениям»
капиталистической России и резю'
мировал, что из неё взять с собой в
социализм нечего. Речь, понятно,
не о научных достижениях послед'
них десятилетий, которые нет ни'
каких оснований рассматривать ре'
зультатом возвращения страны к
капитализму. И не о частностях —
например, Дмитрий считает полез'
ным при новой коллективизации
сохранить и фермерство: это будет
способствовать здоровому соревно'
ванию в сельском хозяйстве. Речь о
тех фундаментальных социальных и
экономических принципах, кото'
рые утвердились в России при рес'
таврации капитализма: от них ни
стране, ни народу никакой пользы
нет и быть не может.

К участникам конференции об'
ратился профессор Белгородского
государственного университета,
член РУСО, лауреат премии имени
В.И. Ленина ЦК КПУ А.И. Молча�
нов. Он обратил внимание молодых
на то, что к социальной активности
человек приходит по такому пути:
знание — его осмысление — дейст'
вие. Пока значительная часть на'
ших сограждан не сделали на этом
пути уверенного первого шага. А
значит, сторонники преобразова'
ния социально'политического уст'
ройства общества должны прила'
гать все силы для того, чтобы нести
людям знания о реальном положе'
нии в стране и помогать осмысли'
вать, чем оно чревато.

Председатель Белгородского регио'
нального отделения РУСО А.М. Сер�
гиенко подвёл итоги всей многоэтап'
ной конференции. Он отметил, что
её организаторы ставили две основ'
ные цели: дать комсомольцам необ'
ходимые знания по истории нашей
страны и о её современном положе'
нии и вселить в них уверенность в не'
избежности её возвращения на соци'
алистический путь развития. Анато'
лий Михайлович, присутствовавший
на всех её этапах, пришёл к выводу,
что эти цели достигнуты. 

Кстати, завершающий этап кон'
ференции прошёл в областном го'
сударственном архиве новейшей
истории, сотрудники которого все'
гда радушно относятся к тем, кто
ищет истину.

Виктор ПОЛЯКОВ.
г. Белгород. 

Завершилась начатая в год 100�летия Великого Октября
Белгородским обкомом ЛКСМ РФ и региональным отделени�
ем РУСО многоэтапная комсомольско�молодёжная научная
конференция «Судьба социализма в России». Она охватыва�
ла широкий круг вопросов, в которых должны научиться раз�
бираться те, кто стремится к социалистическому преобразо�
ванию общества: возникновение марксистской партии в Рос�
сии и борьба с мелкобуржуазными течениями в ней; путь к
победе социалистической революции; утверждение госу�
дарства нового типа — государства тружеников; социалисти�
ческое строительство в СССР и его великие достижения;
причины поражения социализма… В конференции принима�
ли участие школьники и студенты, молодые специалисты,
рабочие. Приглашали выступить на ней и людей старшего
возраста, мнение которых интересно молодёжи.

Молодёжь размышляет
о социализме

«Товарищ» собрал марксистов

ОЧЕРЕДНОЕ ЗАНЯТИЕ Кинешемского марксистского
клуба (КМК) «Товарищ» состоялось в местном горкоме

КПРФ. В нём приняли участие первый секретарь Кинешем'
ского горкома КПРФ В.Н. Любимов и редактор официально'
го сайта Ивановского обкома КПРФ М.М. Сметанин.

В открытой и непринуждённой беседе с членами КМК Сме'
танин рассказал о том, как строится идеологическая работа в
Ивановском обкоме КПРФ, как организованы занятия в шко'
ле политической учёбы при обкоме партии, дал несколько ин'
тересных советов членам КМК об организации их деятельно'
сти по изучению трудов классиков марксизма'ленинизма и
его современных представителей, а также принял активное
участие в проведённых на занятии дискуссиях. 

Во второй части встречи участниками КМК был сделан марк'
систский анализ таких понятий, как «коммунист», «социализм»,
«коммунизм», и дана марксистская характеристика современ'
ному российскому коммунистическому движению. В обсужде'
нии этих непростых вопросов активное участие принимали и
члены Кинешемского горкома КПРФ. Так как время летело
стремительно, знакомство с практической деятельностью КМК
было отложено до следующих встреч. А итогом этого мероприя'
тия кинешемских марксистов стало дружеское чаепитие. 

Е.Б. БЕЛЯЕВ,
секретарь по идеологии Кинешемского горкома КПРФ.

● Этот портрет Карла Маркса был
опубликован в газете «Правда» в номере
за 3 марта 1913 года.


